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PRESIDENTE: Buenos días Dr. Juan Manuel y a todos los 

llanos que nos ven de manera virtual a todas las 

personas de planta del concejo Bucaramanga señor 

secretario muy buenos días por favor hacemos 

verificación del quórum. 

 

SECRETARIO: Buenos días para todos verificación  del 

quórum, señor presidente le informan contestado lista 

19 honorables concejales por lo tanto no hay quórum 

decisorio. 

 

PRESIDENTE: gracias secretario vamos a leer el orden 

del día. 

 

SECRETARIO: orden del día. 

 

PRIMERO: Llamado a lista y verificación del quórum. 

 

SEGUNDO: De lectura discusión y aprobación del orden 

del día. 

 

TERCERO: Lectura y aprobación de actas. 

 

CUARTO: Himno de la ciudad Bucaramanga. 

 

QUINTO: Presentación del informe del instituto de 

vivienda y de interés social del inderbu primer 

trimestre del 2020 a cargo del doctor Juan Manuel 

Gómez. 

 

SEXTO: Lectura documento y comunicaciones. 

 

SÉPTIMO: Proposiciones y asuntos varios. 

 

 

Bucaramanga jueves 18 de junio del 2020 hora 9:00 AM 

presidente Jorge Humberto Rangel primer vicepresidente 

Nelson mantilla segundo vicepresidente Francisco Javier 

González secretario general Henry López Beltrán. 

 

ha sido leído el orden del día el señor presidente.  
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PRESIDENTE: listo secretario muy amable muy hacer para 

la aprobación honorables concejales aprueban el orden 

del día. 

SECRETARIO: así aprobado el orden del día señor 

presidente. 

PRESIDENTE: aprobado el orden del día por favor 

continuamos. 

SECRETARIO: continuando con el orden del día tercer 

punto lectura y aprobación de actas señor presidente no 

hay acta sobre la mesa hoy. 

PRESIDENTE: continuamos señor secretario. 

SECRETARIO: cuarto himno de la ciudad de Bucaramanga 

(suena el himno). 

PRESIDENTE: señor secretario continuamos con el orden 

del día. 

SECRETARIO: Presentación del informe del instituto de 

vivienda y de interés social del inderbu primer 

trimestre del 2020 a cargo del doctor Juan Manuel 

Gómez. 

PRESIDENTE: listos vamos a dar en la palabra el doctor 

Juan Manuel bienvenido para que haga su exposición y 

después vamos a darle la palabra los honorables 

concejales. 

 

DR JUAN MANUEL GOMEZ: presidente muchísimas gracias muy 

buenos días para ustedes para todos los concejales para 

las personas que se encuentran en la trasmisión y en 

especial al concejal Leonardo que me acabo de enterar 

que está de cumpleaños entonces una felicitaciones que 

sea muy buen día concejal Leonardo mansilla presidente 

como usted lo sabe el instituto de vivienda y de 

interés social y reforma urbana del instituto de 

Bucaramanga tuvo un cambio el 6 de mayo ese informe 

corresponde al primer trimestre del año 2020   o la 

vigencia 2020 correspondiente específicamente a la 

labor desarrollada durante este periodo por la 

directora anterior y obviamente con unos planes que ya 

se han trazado partir de la llegada a partir del 6 de 

mayo haciendo la calidad desde principio es el 

correspondiente al primer trimestre ande todo un día la 

directora voy a compartir pantalla para hacer la 

presentación confirman todos los honorables concejales 

que están viendo la pantalla con el informe por favor 

como les decía este informe de gestión de instituto de 

vivienda de interés social y reforma urbana del 
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municipio de Bucaramanga correspondiente al primer 

trimestre 2020 trata los temas principales del 

instituto todo lo que se realizó durante el primer 

trimestre lo que tenemos en disposición el presupuesto 

y todos los temas concernientes al instituto 

escucharemos las sugerencias por parte de ustedes para 

poder solucionar todas las inquietudes de manera 

informal contestamos un par de preguntas con el 

concejal Antonio y con el concejal Nelson mantilla 

temas que nos corresponde a todos quiero que podían ser 

motivo de otras inquietudes que se presentan durante la 

presentación y obviamente resolveremos en el momento 

indicado tengo un poquito inconveniente ya solucionamos 

acá por favor ya revisamos bueno ese es el plan de 

acción estratégico solucionando en el 2020 que se 

realizan en instituto con corte en 31 de marzo del año 

2020 tenemos 14 líneas principales en las cuales 

estamos trabajando el decreto 612 del 2018 una 

resolución 225 del 26 de junio con instituto de diseño 

del instituto en los cuales se hace un seguimiento a 

cómo estamos en este año para realizar cuáles son las 

excepciones que debemos tomar para continuar 

fortaleciendo el instituto como pueden ver pueden ver 

una línea de plan estratégico que está en construcción 

ya estamos trabajando en este plan y tenemos dos tres 

puntos principales que hemos tenido un poco de 

inconvenientes para arrancar estos planes de 

adquisiciones que ya está hecho para el año 2020 porque 

obviamente están entendiendo que están en el tema de la 

aprobación del plan de desarrollo plan de adquisiciones 

con base en el presupuesto en el registro ambiente 

desde la vigencia 2019 vamos a tener el acuerdo 

municipal del plan municipal para poder ajustar 

presupuesto con base en eso poder tener el plan de 

adquisiciones los otros dos puntos donde estamos  

quedados es en el plan estratégico de tecnologías de la 

información y comunicación y plan de tratamiento y 

seguridad de la información del cual ya estamos 

trabajando o me llegara se comparte para poder ejecutar 

ese tema y poder tener completamente implementado el 

tema de comunicaciones debemos entender que en estos 

momentos es muy importante que es el tema de las 

tecnologías de la información y es muy importante tener 

toda la información que hemos tener por lo tanto ya 

estamos trabajando al tema para trabajar esos bajos 
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porcentajes y empezar a generar una mayor un mayor 

puntaje a partir del segundo trimestre obviamente no 

podemos ver  el de partir del mes de junio el mes de 

agosto ya hablando en el segundo punto el tema de 

ejecución presupuestal tenemos acá los pasos del 

funcionamiento tenemos un presupuesto definitivo del 

gasto de 2773 compromiso al 31 de marzo de 712000000 de 

pesos una ejecución de del 25.77% que en teoría se 

ajusta a que como estamos en el primer trimestre 

estamos en el 25% de ejecución se ajusta a este valor 

que deberíamos tener una fecha en gastos generales 580 

millones de pesos de los cuales hemos venido en casos 

de funcionamiento es por los 180 millones de pesos que 

corresponde al 31.07% estamos bien esto significa que 

tenemos algunas propuestas que tenemos que tratar en 

ejecución que se trataron en el primer trimestre del 

año y el las transferencias de 236 millones de pesos 

tenemos una transferencia de 74000000 de pesos 

correspondiente al 31.17% y esto nos da un presupuesto 

definitivo de 3580 millones de pesos de los cuales 

hemos hasta el momento el compromiso en compromisos de 

un porcentaje de comisión del 27% está ajustado al 

primer trimestre del año en gastos de inversión tenemos 

un presupuesto definitivo 3796 millones de pesos con 

unos compromisos A 31 de marzo de 17 millones de pesos 

con una ejecución del 0.45% de ejecución de equipos 

materiales y gastos de administración 3863 de 156 

costos ambientales de 45 millones de peso gasto de a la 

fecha de 18000000 de pesos y para no desglosa todos los 

puntos que tienen uniforme un presupuesto definitivo 

del 10,700 millones de pesos en inversión de los cuales 

hemos ejecutado 870 millones de pesos con una ejecución 

del 8.09% y con esto quiero hacer calidad en varias 

cosas Y es que este presupuesto de inversión 

generalmente ustedes saben que son transferencias de 

municipio tenemos un presupuesto de 10. 762 millones de 

pesos a fecha de 31 de marzo estamos iniciando una 

secretaría no se habían tomado por el Covid esa 

decisión de hacer reducciones presupuestales esto es 

compras en un presupuesto ha planteado y aprobado en el 

año 2019 para la vigencia del 2020 pero hay que tener 

claridad que en el presente informe que podamos rendir 

en el segundo semestre del año necesitamos atender unos 

valores un poco diferentes con respecto al plan 

definitivo bajaron un poco los valores y compromisos 
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que van a estar un poco por encima vamos a tener una 

variación bastante fuerte en la ejecución porque 8.09% 

estamos en el primer trimestre vamos a pasar muy 

fácilmente a un valor del 40% del segundo trimestre 

primero la reducción y segunda lo que se ha podido 

hacer durante el segundo trimestre del año en el 

presupuesto legal de gastos tenemos funcionamiento de 

3500 80 millones de pesos en gastos de inversión de 

10700 billones de pesos para un total de 14.343 mil 

millones de pesos con unos compromisos A 31 de marzo 

con orden de 8000 mil millones y un porcentaje de 

función como lo veíamos en online anteriores del 27% de 

funcionamiento y 1% en gastos de inversión en un total 

del 12.8% en el presupuesto total de gasto volví Angola 

claridad el presupuesto total de gastos van el informe 

del primer semestre incluyendo primero y segundo 

trimestre con un valor más alto de ejecución en 

bastantes más bajo de presupuesto definitivo para 

reducción estamos esperando que nos digan el valor 

exacto el valor con el que vamos a quedar ese es el 

valor que quedamos unos con unos ingresos de 4.005 mil 

millones de pesos y unos gastos de 1836 mil millones de 

pesos en el plan de desarrollo así como lo decía en el 

punto anterior en base al presupuesto hay que ser 

claros que en el primer trimestre y en el segundo 

cacique trimestre necesitamos evaluar realmente lo que 

hemos cumplido con base en el plan de desarrollo 2016-

2019 conocida anos de la administración anterior porque 

era el plan de desarrollo que teníamos vigente Y que 

solamente tuvimos aprobación por términos de ley y 

porque usted lo hicieron de manera unánime la 

aprobación del acuerdo 013 de 2020 el plan de 

desarrollo del 2023 una ciudad de oportunidades es el 

resumen de la del interés social instituto de vivienda 

de interés social teníamos 12 metas tenemos un programa 

de doce metas 1 recursos programados 3887 millones de 

pesos un recurso sepultados de 870 millones de pesos 

una ejecución del 8.1 % una ejecución 9,892 mil 

millones mina siguiente presupuestal con base el covid-

19 icono puse bien conoce que también tenemos un 

déficit un poco creada por el presupuesto que se aprobó 

que y tenemos de presupuesto unificado que no va a 

llegar en el momento nada manera presupuestal en el año 

en la gestión contractual tenemos 22 cps contratar con 

el total 34 contratos celebrados de los cuántos 22 son 
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contrataciones directas con convenios con mínimas 

cuantías y una selección abreviada para un total de 34 

celebrados para la vigencia de la fecha con una 

participación de oferente digamos que bastante buena 

con ustedes avena mayor cantidad de los contratos son 

cps11d los procesos de mínima cuantía y una de 

selección abreviada todos sabemos que los mismos 

cuantías son procesos que no tienen muchísimos 

aferentes entonces con base a esa premisa tenemos de 

promedio de participación de  los otros procesos del 

3.8% no es malo para el 90% de los procesos son de 

mínima cuantía el promedio de tres y cuatro oferentes 

ahí tenemos el cuadro un Rango oferentes de 12 a 5 por 

valor de 24000000 de pesos entre 3 y 5 procesos qué 

significa 33%  de 63500000 pesos el promedio importante 

que el 36% con una cantidad diferente aproximadamente 

sobre el resumen de procesos de la cps con una 

presentación abreviada una participación y unos 

recursos y una participación del 23% y por valor de 

90000000 de pesos para un total de 120000000 de pesos 

en el total de los procesos generados de la mínima 

cuantía en gestión abreviar que fueron 12 en total 

adicional a las 22 que corresponden a los 34 procesos 

que corresponden al instituto del delantera vigencia 

del 2020 en asignación de subsidios tenemos asignados 

en el 2020 personas con desplazamiento 14 con 

discapacidad uno ustedes pueden ver las tortas que se 

presentan las personas con desplazamiento corresponden 

al 93% personas con discapacidad con el 7% consiento 

3000000 de pesos de sus 15 11 población corresponde a 

11 son mujeres y el 27% corresponde a 4 personas que 

son hombres para que es altamente tengamos mapeados 

acta mente que los 15 subsidios asignados cuánto 

corresponde a personas víctimas de desplazamiento 

cuántas personas con discapacidad y dependiendo el 

género que tenemos 24 fuego y tipo 15 subsidios por un 

valor de 112000000 de pesos en los recursos en este 

tienda complementaria del año 2020 cómo lo decíamos 

anteriormente en situación de capacidad o incapacidad 

desplazamiento 14 fueron asignados en el mes de enero 5 

en el mes de febrero y 8 en el mes de marzo para un 

total de los 15 por un valor de 14000000 de pesos en 

febrero por un valor de 37000000 de pesos y en marzo 

por casi un valor de 61000000 de pesos para un total 

como no decíamos anteriormente de 112 millones de pesos 
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con un total para 270 millones de pesos para el año 

2019 que corresponde al corte el 31 de marzo en las 

estadísticas de los trámites de propiedad horizontal 

qué es otro de los puntos importantes que se manejan en 

instituto de vivienda interés social tenemos unos 

cuadros comparativos de qué se ha hecho Durante los 

últimos 5 años en los periodos en los últimos 5 años 

estamos hablando del cuatrienio anterior y el inicio 

del año 2020 tenemos un comparativo donde podemos ver 

que la justificación legal se han presentado 2 mil 27 

qué situaciones legales con un promedio que hemos 

mantenido de los dos 850 que tenemos en cada una de los 

primeros trimestres de cada uno de los años en registro 

tenemos 46 con un promedio de aproximadamente unos 9 

que tenemos en el año qué nos afecta el covid-19 

trimestre pero qué es un tema que nos afecta una 

representación legal porque la representación legal 

independiente que habíamos tenido covid-19 siguen 

siendo lleva oso traídos al instituto de los 

administradores de propiedad horizontal y se siguieron 

los certificados de representación legal sin ningún 

inconveniente la radicación de documentos para la 

generación de inmuebles para vivienda lo mismo hemos 

bajado un poco con respecto al cuatrienio  anterior 

pero tenemos un problema próximamente de también de 9 y 

en personería jurídica tenemos un promedio de los 

primeros trimestres aproximadamente unos 13 de 14 y en 

el año 2020 hemos podido mantener ese mismo promedio 

que teníamos en los años anteriores durante el primer 

trimestre en los trámites realizados por la web tenemos 

desde el año donde se han atendido más de 500 

certificados de representación legal de propiedad 

horizontal es una plataforma que tiene el instituto de 

vivienda de interés social en el cual se ingresan todos 

los documentos y le hacemos el seguimiento a la 

propiedad horizontal las cuales son las personas días 

jurídicas las cuales son las representaciones legales 

qué en estar en cabeza de los administradores y ahí 

hacemos un mapeo total de las aproximadamente 2500 

principales propiedades que tiene únicamente el 

municipio Bucaramanga o la claridad porque en tres 

oportunidades sea entender que el instituto de vivienda 

del instituto manejar los recursos del área 

metropolitana y hay que aclarar que 2500 corresponde 

propiedades horizontales que se encuentra en el 
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municipio Bucaramanga teniendo en cuenta que tenemos 

esa por el orden de unos 4000 4500 en el área 

metropolitana este sistema no tenemos funcionando 24 

horas al día los 365 días del año y tenemos una 

información en línea que podemos estar revisando la 

respuesta por este medio siempre ha sido muy eficiente 

nos gastamos máximos 3 días hábiles en contestar 

enviamos por correo electrónico a cada solicitante tema 

de las certificaciones y la presentación de gas de cada 

una de las propiedades horizontales y de mismo tenemos 

un botón de pago de PSE pueden pagar todos los trámites 

que se requieran por vía online y que obviamente 

facilita en temas de coach y emergencia el tratamiento 

de las personas a las entidades bancarias por qué no 

disculpa no se recibe dinero sino que se consigna una 

cuenta entonces lo estamos haciendo por PSE para 

eliminar el trámite por la entidad bancaria por medio 

de los servicios y tenemos una mente en medio de los 

trámites también tenemos una intención tenemos por 

medio de WhatsApp tenemos una línea al recibir PQRSD 

raíces se pueden generar en la página del instituto 

tenemos una línea de WhatsApp dedica únicamente también 

este tipo de situaciones para poder darle respuesta y a 

las inquietudes de la comunidad y en la plataforma 

hemos integrado todos los datos de las propiedades 

horizontales en un sistema de 24 7 los 365 días donde 

tenemos toda la información durante el primer trimestre 

se generan 47 certificados por vía web y acá en la 

implementación de la firma digital hemos estado 

revisando ni un par de cotizaciones hemos revisado el 

tema para todo el tema del certificado de 

representación legal de las propiedades poderlo hacer 

del mismo modo cómo se hace el certificado de 

existencia y representación legal de un establecimiento 

de comercio en la cámara de comercio eso qué quiere 

decir que se hace que la gente nos envía los documentos 

vía web los estudiamos lo resolvemos emitimos un 

certificado como una página con la cámara de comercio y 

la gente entra esa plataforma descarga imprimir su 

certificado de representación legal estamos en ese 

trámite para agilizar el trámite de con la gente para 

eliminar los trámites de manera presencial y que ella 

un documento se hace la radicación de manera virtual 

que no solamente le llegue manera virtual enviado del 

instituto de que se aborda una página y que pueda 
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descargarlo en cualquier momento entonces espero que 

con mi equipo de sistemas si no nos podemos tener 

durante el año 2020 que haga que se puede implementar 

en el primer trimestre del año 2021 y hablando de los 

proyectos y vuelvo a del agradecimiento al concejal 

Antonio que se encuentra en estos momentos en la zona 

vamos hablar específicamente de todo ese contexto 

principalmente las horas que tenemos de los proyectos 

que están principalmente en el norte club los tiburones 

que se entregó en el 2018 con el instituto de vivienda 

en un consorcio llamado Comfenalco con la caja social 

Comfenalco le entregamos 240 unidades de vivienda y el 

proyecto Norte club tiburones dos tiene un esquema 

totalmente diferente un proyecto en el cual lo está 

ejecutando desarrollando y comercializando un consorcio 

en el cual tenemos 2 y el consorcio es la principal la 

constructora Balu ahí tenemos 300 unidades de vivienda 

y específicamente en la foto de la derecha y ahí ya 

está terminada cuántas simplemente hacer unos pequeños 

retoques que no se pudieron hacer cuando entramos en el 

estado de emergencia tenemos en cada Torre con un total 

de 15 Torres para un total de 2 apartamentos por cada 

piso por un total de 20 apartamentos por Torrent y esa 

Torre que ustedes ya en terminada quema Torre número 3 

corresponde a 20 unidades de vivienda que leamos 

entregar a 20 damnificados del incendio que se presentó 

en el año 2018 en el asentamiento de Córdoba la 

cantidad de personas que fueron afectadas damnificadas 

por este incendio buenos 29 ya que generan el trimestre 

en la base de sus primeras 20 unidades de vivienda que 

estaremos entregando en los próximos meses y ustedes 

tendremos una 96% en esa Torre seguimos en el 

porcentaje avanza tuvimos una reunión con el 

contratista y vamos a dar le toque final a esa Torre 

que probablemente entre junio en julio para finales de 

julio o principios de agosto poder entregar esa primera 

torre de asistencia damnificados en el asentamiento 

humano que ustedes pueden cómo lo comentaba es una 

Unión temporal conformada por la constructora Balu una 

onza unidad de obra 9.89 como decía anteriormente 15 

Torres cada una de 20 apartamentos estaba presupuestado 

para 31 de marzo la idea cómo le digo entregar 

viviendas con el término de dos meses las primeras 20 

para poder terminar con la torre 4 iniciar con la 

Torres 5 que van hacia el norte qué son las otras en 
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total 15 Torres tenemos dos casi totalmente terminadas 

necesitamos otras tres Torres para la torre 12 y 5 y 

comenzaríamos con las otras diez Torres que tenemos 

para poder finalizar ese proyecto y poder implementar 

estas 300 unidades debiendo a personal que tenemos ya 

ustedes saben cómo población vulnerable esto es el 

contrato de vivienda existe un segundo proyecto que 

ustedes pueden ver la foto de lo que era antes el club 

tiburones en los años 80 así fue con el club tiburones 

se terminó se cerró y aquí quedó en estas condiciones 

hoy en día tenemos una sede totalmente renovada un área 

con unas características muy importantes Y un acceso a 

discapacitados con un elevador que tenemos en la parte 

el salón social que antes lo podía llamar como kiosco 

úsalo social ahí tenemos una zona muy importante con un 

valor de la obra de A 31 de marzo de 3.361 millones de 

pesos con una área intervenida de 1120 metros cuadrados 

y esto al igual que todos los procesos quedaron 

suspendidos por el tema del covid-19 31 de marzo ésta 

está en un punto final de entrega podría decir que sí 

contacto está en un 99.5% nos falta solamente la 

entrega final de los servicios públicos ya lo tenemos 

con los contratistas ya en este mes está en la gestión 

de la visita por parte de las entidades públicas me 

refiero a uno la supervisora de Santander el instituto 

metropolitano y empas para poder empezar los servicios 

públicos dejar todo pago y queda pendiente por parte 

del instituto el pago de la matrícula cómo se lo 

comentaba anteriormente al concejal mantillas antes de 

iniciar la sesión plenaria esa centralidad comunitaria 

del club tiburones dos no es dos sino el club tiburones 

se llama así porque así se llamaba el club antes los 

tiburones y quisimos de alguna manera mantener el 

nombre digamos que allí ya hay se llama esa manera y 

hay un proyecto que se llama Norte club tiburones 1 y 

Norte club tiburones dos y por eso la centralidad 

comunitaria se llama el club tiburones esto no quiere 

decir que solamente sea para uso goce y disfrute de las 

540 familias que van a ir en ese gran proyecto es un 

proyecto que beneficia a toda la comuna otro municipio 

Bucaramanga y partiendo de la base de una inquietud que 

se concejal mantilla de manera informal antes de 

arrancar Norte club tiburones 1 y la dos no son 

conjuntos cerrados son organizaciones abiertas igual 

que la persona que está con el concejal Antonio a ya 
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alcanzó a decir que era abierta de que eso era una vía 

pública es una vida construida por el instituto 

vivienda interés social pero es una vía que tiene que 

ser incluida en la malla vial del municipio por lo 

tanto es una vía pública simplemente lo que hicieron 

los habitantes de Norte club tiburones uno fue colocar 

una especie de palenquera para poder ajustar proyecto y 

para poder de alguna manera tener control sobre las 

personas que ingresan o salen del proyecto pero es algo 

que no está probado no ha sido autorizado De interés 

social por el espacio público por parte de la 

secretaría de planeación del municipio de Bucaramanga 

si no fue una careta instalada y paga por los 

habitantes de este espacio en su momento cuando se 

termina el proyecto debe ser levantada porque tal como 

lo dijo el secretario y cómo lo reintegro desde el 

instituto de vivienda de interés social es una vía 

pública y debe ser una centralidad comunitaria que 

beneficie a toda la comuna 2 del municipio de 

Bucaramanga en los muros del club tiburones una obra 

que ya está terminada falta una pequeña de liquidación 

es un valor de 3200 millones de pesos por una 

intervenida de 450 metros cuadrados con ustedes pueden 

ver es un muro es una pantalla Clara lo que se hizo fue 

poner las terrazas de nuestro club tiburones 1 

posteriormente existía el parque la centralidad 

comunitaria y ahí obviamente habían desnivel 

aproximadamente unos 6 metros con respecto a la primera 

terraza dónde van a estar las torres 1 y 2 esta zona 

que ustedes ven despejada y que no tienen ni siquiera 

naturaleza centralización el dónde van a estar ubicadas 

las torres 1 y 2 están exactamente contiguas a las 4 

que vimos ahí vemos las Torres 3:04 y exactamente 

detrás de esas Torres acá podemos ver que van a estar 

instaladas para estar construidas las torres 1 y 2 y 

ese muro obviamente para poder darle seguridad a la 

obra y poder darle estabilidad a lo que llamamos 

centralidad comunitaria el cuarto contrato que tenemos 

acá yo digo que en la mente son cuatro porque ya se 

terminó el de los moros este cuarto contrato es el 

último es donde tenemos como ustedes lo pueden ver toda 

las vías los parqueaderos y todo el organismo que 

tenemos para el ejercicio de la familia dónde están las 

zonas que realmente van a poder ingresar sus vehículos 

y van a poder acceso a las 15 Torres que vamos a tener 
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el proyecto Norte club tiburones escrito que ya terminó 

como ustedes ya pueden ver la foto eso era un terreno 

lleno de maleza y ahí lo que hicimos fue una limpieza 

del terreno y todo el organismo que corresponde 

volvimos al proyecto Norte club tiburones dos porque 

todo proyecto Norte plus 1 en su momento cuando se hizo 

la primera parte de proyecto De alcantarilla por un 

valor de 2081 millones de pesos que tiene una Vans el 

98, 5% con una longitud de casi 1600 metros de cuáles 

es El antes y el después ahí tengo que ser muy claro si 

ustedes pueden ver en la foto de la derecha tenemos 

unos pozos el invierno de diciembre y enero iniciando 

quedaron totalmente expuestos y en unos y por lo tanto 

están propensos a que puedan colapsar debido a que 

quedaron a que quedaron totalmente expuestos y desnudos 

esta obra a pesar de que ya tenía una terminación de 

98.5% debe tener un adicional que ya lo contemplamos en 

días pasados y ya lo firmamos en dónde se en hacer unas 

obras de investigación unos muros de contención y una 

hora que vamos a desarrollar a partir de la semana 

entrante con el contratista para poder darle 

estabilidad porque no podemos construir un 

alcantarillado dejándolo totalmente expuesto a un 

colapso posterior lo que haríamos eran daño a la 

comunidad por lo tanto ya se firmó el adicional y ya se 

concretarán todas las obras hoy en día ese porcentaje 

de ejecución del 98.5% puede bajar aproximadamente al 

87% al son de valor de valor de tiempo y ejecución como 

tal pero vuelvo y te digo es un proyecto que va a 

quedar con todas las garantías para que no tenga ningún 

problema de colapso ningún problema de riesgo en el 

tema de alcantarillado en el club tiburones 2 el parque 

comercio deportivos en el club tiburones ustedes pueden 

ver qué era lo que existía antes era un tema que no 

había nada en la zona hoy en día y se hizo primero que 

todo se mantuvo lo que antes era un salón social del 

club tiburones lo que se hizo fue que se mantuvo se 

hicieron unos arreglos se le colocó algo moderno lo que 

ustedes pueden ver a la derecha y se colocaron unas 

estructuras metálicas muy bonitas yo le agradecería 

nuevamente al concejal Antonio que cuando termine mi 

intervención es algo muy bonito algo que haga quedar 

para que la comunidad para que realmente lo que hemos 

hablado edificar la vivienda de la población vulnerable 

sea este ejercicio en donde podamos de verdad poder 
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decirle a la gente este va hacer un ejercicio que en 

donde de verdad le podamos mostrar a la gente que es 

del gobierno se pueden hacer cosas buenas se pueden 

hacer bien y se pueden hacer proyectos en donde 

realmente dignifiquemos la vida de quienes habitan de 

como población vulnerable en esta zona yo pienso que 

ahí vuelvo y repito le agradecería concejal Antonio que 

hiciera manejo sobre lo que tenemos en la zona para que 

todos los concejales puedan observar pero partiendo de 

la base yo los invito aquí el a que hagamos una visita 

para que observemos y miremos y yo sé que por tema del 

covid-19 no lo podemos hacer todos el mismo día podemos 

programar dos o tres días al proyecto para que podamos 

ir en este proyecto importante explicarles el proyecto 

en la zona y que ustedes vean que fue el instituto de 

vivienda interés social intervino en este antiguo club 

tiburones  para construir no solamente 540 unidades de 

vivienda y entre esas 29 damnificadas por incendios y 

lo que significamos la vida de esas quinientas 40 

familias con una zona como si viviéramos realmente en 

un conjunto cerrado de estrato 4 de hecho quiero 

recalcar lo eso hay que decirlo a carta abierta que fue 

lo que le instituto hizo en este proyecto Y qué es lo 

que se va a terminar de hacer en este proyecto en este 

mismo cuatrienio que estamos arrancando porque apenas 

llevamos 5 meses largo de este cuatrienio otro programa 

que tenemos digamos pendiente es un proyecto que se 

llama o un programa del ministerio de vivienda ciudad y 

territorio que se llama casa digna vida digna es un 

proyecto en el cual a principio de año el ministerio no 

solicitó y a los municipios si queríamos participar en 

ese proyecto en el cual podríamos aportar entre 1500 y 

2000 millones de pesos en donde vivíamos tener unos 

requisitos x, y, z  el cual los requisitos lo reunía el 

instituto y al instituto emitió un CDT en el cuerpo de 

aportar 1500 millones de pesos aporten ministerio igual 

aportar por el ente territorial o el ente 

descentralizado en este caso yo quiero comentarle ya a 

pesar que es hasta el 31 de marzo que ya este proyecto 

oeste programa del ministerio tuvo su sorteo hace 

aproximadamente unos 15 días escogieron las 16 primeras 

ciudades y quedamos nosotros de número 17 en lista de 

espera para saber si alguno de los 16 primeros desiste 

en hacer el proyecto porque ya no tenga los recursos 

por el Covid -19 Y podríamos empezar a ese proyecto 
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pero quiero hacer una claridad independiente qué 

proyecto se lleva a cabo O no con el ministerio los 

recursos los tiene totalmente asignados en instituto 

para hacer este proyecto eso qué quiere decir que si lo 

fuéramos a hacer con el ministerio de vivienda ciudad y 

territorio tendríamos un proyecto  de tres mil millones 

de pesos donde aproximadamente sus 3400 millones de 

pesos sea en costos administrativos porque todo lo que 

tenía que tener con el ministerio se recibiría a unos 

2.500 millones de pesos lo que tenemos presupuestado 

hoy en el instituto es que si no llegamos a pasar o si 

alguno de los 16 primeros no llega a existir de estar 

en el programa casa digna vida digna y seguimos 

nosotros en primera lista de espera y no calificamos 

vamos a hacer un proyecto esos 1500 con otros aportes 

adicionales que podemos radicar acá y podemos llegar 

aproximadamente un proyecto que nos puede dar por el 

orden de los 2000 millones de pesos un proyecto de 

mejoramiento de vivienda en donde el instituto y ya que 

conversaba en el instituto que sigamos con el 

ministerio a formar un proyecto de tres mil millones de 

pesos en el cual aproximadamente van a hacer por el 

orden de 2500 de hacer el proyecto pero sí nada más al 

ministerio vamos aproximadamente a tener un proyecto 

puede estar por el orden de los 2000 2000 y pico 

millones de pesos estamos esperando que este proyecto 

se acaba en junio hola primera semana de julio máximo 

el 10 de julio el ministerio nos dé una respuesta 

definitiva de quiénes son los que quedan dentro del 

programa de casa y una vida digna y con base en eso 

tomaremos la decisión final de comamos en ese proyecto 

seamos en el ministerio se alcanzamos a entrar pero ahí 

quiero confirmar que hay un proyecto de mejoramiento de 

vivienda desarrollado por el instituto y hay otro tema 

que venía hablando con el ministerio de vivienda de 

territorio que es el mejoramiento integral de barrios 

es otro proyecto relacionado con ellos nosotros 

teníamos un presupuesto inicial de 20000000 de pesos 

está la información a 31 de marzo que puedan 

adelantarles en estudios que se realizan un par de 

reuniones que se realizaron en las últimas dos semanas 

con el ministerio de vivienda ciudad y territorio ya 

ellos colocaron un tope máximo este proyecto que están 

por encima de los 8000 millones de pesos de los cuales 

aproximadamente van a hacer 7500 y volvemos al mismo 
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tema un convenio a partir del ministerio instituto y 

los otros son costos que se evalúan como 

administrativos qué son aproximadamente 7500 millones 

de pesos aquí también estamos ajustando y que tenemos 

al igual que al casa digna vida digna tenemos hasta la 

última semana de junio la primera de Julio para ajustar 

presupuesto y para revisar qué es un proyecto que 

podemos rentar Royal junto al ministerio o mirar cómo 

hacemos este proyecto es un proyecto de 8 mil millones 

de pesos son d7500 es un proyecto que realmente no 

hemos planteado de una manera muy importante Y eso hace 

poco usted ya conoce en el parque lineal café Madrid La 

idea es terminar este parque lineal café Madrid hacer 

una intervención voy a mostrarles el siguiente fly que 

tenemos aquí el barrios está la información que tenemos 

a marzo 31 en total de barrios para intervenir sería un 

total de 19 Barrios arranca haríamos como les digo en 

la zona de café Madrid y un iríamos un gran parque con 

Alameda no lineal en Alameda qué es un gran parque en 

el cual intervenimos vuelvo y digo de 19 barrios en 

diferentes comunas Unidos de Bucaramanga y terminamos 

uniendo para decirlo así de alguna manera desde el club 

Norte club tiburones por decirlo de alguna manera 

atrévase haríamos toda la comuna 2 seguimos por toda la 

comuna 1 y terminaríamos empalmando con el parque 

lineal café Madrid eso qué quiere decir que hacemos un 

gran proyecto intervención de espacio público de la 

estructura social que redunden cuervo índigo en mitigar 

las viviendas de esas dos comunas que han sido una 

helada durante mucho tiempo y qué vamos a terminar 

haciendo rompiendo algunas fronteras invisibles todos 

sabemos que existen y la idea eso vuelvo y digo es un 

mejoramiento integral de barrios pero es un trabajo 

social muy importante que es otra cada parte misional 

del instituto de viviendas en mi interior es el otro 

proyecto que está ahí ese proyecto siempre está 

supeditado a que sea aprobado por el ministerio de 

ciudad y territorio con los recursos son todos del 

ministerio y no como el anterior qué son recursos del 

instituto ya digamos que casi para finalizar estamos 

hablando un resumen del plan operativo título digamos 

que estamos en 2 programas de programa social de 

vivienda del instituto y habitacional de vivienda más 

que todo el plan operativo redonda principalmente ya en 

la segunda parte de desarrollo del instituto estamos 
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hablando del instituto de vivienda de forma urbana está 

ella parte social hacer instituto con las familias y ya 

tienen unos subsidios asignados ya tienen unas 

viviendas entregadas por el instituto y que simplemente 

lo que hacemos es elaborar e implementar unas políticas 

que tenemos con las de fortalecimiento con personas de 

la mesa integral de víctimas con k caracterizaciones 

económicas que tenemos en los barrios y realizar un 

apoyo a la población víctima del conflicto armado esto 

es la parte social que manejan instituto tenemos un 

tiempo de ejecución desde marzo pueden ver las cifras 

que hemos hecho se hicieron 80 actividades en febrero 

se hicieron 30 y en marzo se hicieron 52 actividades 

con un total de más o menos 200 actividades que se 

desarrollaron durante el primer trimestre del 2020 este 

es el trabajo del instituto de vivienda durante el 

primer trimestre del año 2020 yo le agradezco a la mesa 

directiva y el espacio por presentar la solicitud 

Durante este primer trimestre del 2020 partiendo de la 

base cómo lo hacemos anteriormente es el trabajo que se 

desarrolló envase del plan de desarrollo 2019 instituto 

se trazaron unas metas y quedaron totalmente combinadas 

y otras pendientes pero ya partir de este mes 

empezaremos a trabajar en el plan de desarrollo 2020 

ustedes como lo saben fueron aprobados por ustedes en 

días anteriores nuevamente agradecerles estaré de aquí 

en adelante atento a todas las inquietudes preguntas 

que nos hagan para poderla responder en tiempos que nos 

permite la norma y nuevamente felicitar al concejal 

Leonardo por su cumpleaños muchas gracias señor 

presidente a todos los concejales por escucharnos esta 

presentación. 

 

PRESIDENTE: gracias doctor Juan Manuel voy a regresar 

aquí el chat secretario me corrige primero habla el 

concejal Fabián Oviedo cierto. 

 

SECRETARIO: sí señor presidente. 

 

PRESIDENTE: vamos a darle la palabra al concejal Fabián 

Oviedo. 

 

HONORABLE CONCEJAL FABIÁN OVIEDO: gracias presidente un 

saludo especial para usted para la mesa directiva para 

el doctor Juan Manuel Gómez muy complacido estar aquí 
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en este debate de la verdad que veo muy informe muy 

estructurado muy bien desarrollado yo quiero empezar 

antes de seguir interviniendo que me permita proyectar 

un video de una gestión que estuve realizando hace 

varios meses años que es el barrio José María Córdoba 

no sé si el ingeniero José y me puede proyectar el 

video sería tan amable. (Video). 

bueno presidente se fue una lamentable noticia que 

todos lo tenemos muy presentes en octubre del 2018 

cuando el barrio José María Córdoba un incendio por una 

pelea entre dos hermanos se presentó esa lamentable 

tragedia y esto para que lo traigo a es importante 

debate porque en ese momento con el ingeniero Rodolfo 

Hernández gestión para que estas familias pudieran ser 

reubicadas y están tareas del invisbu poder lograr a 

estas familias esa solución que están esperando después 

de esta lamentable tragedia pero al mismo tiempo 

ingeniero Juan Manuel pues aprovechar que sea reubicar 

esas familias y también recuperar ese espacio de manera 

ilegal que había invadido tenemos logramos objetivos 

con estas viviendas yo quiero preguntarle a usted 

específicamente qué ha pasado con esta gestión con las 

viviendas de estas familias cuando podemos tener una 

buena noticia al para esta sector del norte de la 

ciudad que tanto requiere esa solución yo también 

quiero hacerle un llamado en cuanto a la experiencia 

que obtuve en el período pasado yo le hacía evades a la 

arquitecta Michel muy duros y críticos en cuanto a los 

recursos no se gestionaban en el orden nacional yo creo 

que fuimos el único municipio en Colombia en perder los 

recursos de mejoramiento de mejoramiento de vivienda 

eso es inaudito que esto pase ella envió el 

requerimiento por Servientrega le quedó extemporánea y 

no puedo acceder a los beneficios al mejoramiento de 

vivienda para más de 1000 familias en Bucaramanga yo 

estoy seguro que este instituto en sus manos va a tener 

la mejor el mejor desempeño no van a pasar cosas 

similares a las que acontecieron en ese momento que 

realmente es reprochable que se pierdan recursos de una 

entidad por falta de gestión y él iglesia del director 

entonces yo como concejal me siento muy tranquilo que 

ese frente a esa cartera estoy seguro que usted va a 

ser una excelente gestión en el gobierno nacional usted 

entiende qué significa gestionar sí gestionar recursos 

para traerle muchos más mejoramiento así soluciones de 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 19 

de 58 

 

  
vivienda a los bumangueses que hoy necesitamos trabajar 

fuerte en ese déficit habitacional que tenemos Y esa 

será una de sus grandes tareas por eso insisto sé qué y 

estoy segura que el invisbu está en muy buenas manos 

ingeniero Juan Manuel entonces era eso que va a pasar 

también con el programa que estaban pintando las 

fachadas de los sectores de la ciudad de Bucaramanga 

usted ha pensado en continuar olla finalmente no van a 

continuar con esa tarea y como nosotros podemos también 

buscar que el déficit de vivienda se pueda superar en 

corto mediano y largo plazo que tenemos que ir señal 

para mirar cómo podemos nosotros superar sede si no sé 

en que finalmente terminó el tema de los 20,000 bares 

felices creo que se avanzó con un lote en Cemex ya no 

va a ir o si están mirando cómo lo van a implementar 

nuevamente que quisiera tener como Clara al respecto a 

ST no siendo más presidente haciendo la claridad yo fui 

concejal en la administración anterior cuatro años 

atrás se las calidades El ingeniero Juan Manuel y sé 

qué  están buenas manos dará buenos resultados muchas 

gracias señor presidente. 

 

PRESIDENTE: gracias honorable concejal recordarle si 

amor algún tiempo en mis pantallas tiene la palabra la 

honorable concejal Marina Arévalo. 

 

HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESÚS ARÉVALO: muchas 

gracias Buenos días ingeniero  juan Manuel por salud ya 

directamente quiero comentarle pues algunos detalles al 

respecto de su informe y esto con el ánimo y 

entendiendo que usted aquí como nos dijo desde el 6 de 

mayo entonces sabemos que vamos a tener mejores formas 

de podernos comunicar en estos informes para que el 

consejo podamos ser propositivos y todo este tipo de 

controles que hacemos enhorabuena el video que nos 

presenta nuestro compañero Fabián Oviedo y a ese 

respecto yo arrancó para empezar esa misión tan 

importante que usted tiene de hacer todo para poder 

facilitar la vivienda digna a las personas más 

vulnerables y muy triste ver situaciones como éstas y 

otras más que tiene la ciudad esto para concluir la 

ingeniero que tenemos un paseo muy grande necesidad de 

vivienda en Bucaramanga Y usted está al frente de esa 

tarea social tan gratificante pero tan exigente también 

yo solamente quiero hacer unas observaciones decirle 
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que veo la inversión el desarrollo la gestión que 

ustedes han hecho es la institución está en términos de 

cumplimiento presupuestal digamos que bordeando el 30% 

para el primer trimestre que estamos en un buen balance 

en una buena forma de ver las cosas simplemente quiero 

hacer unas observaciones al margen Y de paso les 

recomiendo que en lo posible usted le informen los 

pegue algunas imágenes de balance algunas de plan 

estratégico que sería bueno que por favor no las han 

juntará para que nos quedará mucho más fácil aunque 

nosotros tenemos medios para conseguirlas pero yo en lo 

personal si me gustaría que le próximo informe nos 

pudiera adjuntar los estados financieros de la 

institución que son para nosotros una buena guía 

incluso para los ciudadanos para poder hacer un 

análisis más justo con la gestión que haga que esté 

respondiendo por esa tarea sin embargo quería observar 

lo siguiente veo que la caja menor que maneja la 

institución es una caja que está casi casi bordeando 

los $5000000 significa entonces que están por un valor 

más alto que el que maneja normalmente las secretarías 

de despacho estas son preguntas que yo le digo para que 

usted las analicen y posteriormente no las contestes 

también tiene unos valores consideran el excedente 

tesorería que entiendo las tiene colocadas en entidades 

financieras pues nos gustaría que se pudieran detallar 

con qué entidades financieras la Simi colocados Y a qué 

palazos y en qué plazos esto con el fin aunque eso no 

es omisión propia en eso estamos totalmente claro 

espero de todas formas los excedentes  si usted maneja 

un portafolio de tesorería bien manejado puesto le 

puede dar un ingreso a la institución que puede ser en 

últimas el recurso que necesitamos para hacer dignas 

más de una vivienda de los llanos algunas inversiones 

en sociedades de economía mixta tampoco teníamos muy 

clara la información qué tipo de inversión es y cómo 

está rentando esta inversión y el tiempo por el que 

está rentando hay unas cuentas por cobrar que no son 

muy grandes pero vuelvo y repito es más la información 

que nosotros necesitamos que pasa con esas cuentas por 

cobrar cuánto es la edad que tienen si llevan un 

vencimiento sí se pueden recuperar si no se pueden 

recuperar es decir un poco más de información alrededor 

de esas cuentas por cobrar que no temas son unas cuenta 

importante el activo que también hace parte del diseño 
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de la entidad tenía otra percepción en el balance y que 

tenemos el beneficio que sean ejecutados que tiene una 

ejecución de 60000000 y una producción de 120 no sé 

porque la diferencia y finalmente sé que no le 

corresponde a usted pero me gustaría saber por 

intermedio suyo porque la entidad eso es lo que pudimos 

ver en el balance es que no lo oímos ver porque la tía 

tiene un capital fiscal negativo no sé si es que qué es 

el capital con el que no sé por qué es negativo y 

valdría la pena que sepamos porque ese capital es 

negativo me voy a referir también algunas precisiones 

que usted nos hacen ese informe como número de 

subsidios repartidos como mujeres que lo tomaron 

hombres y mujeres discapacitados no discapacitados 

personas con discapacidad y otra clase de personas pero 

las cifras están muy sueltas ingeniero toda cifra para 

poder tener nosotros una visión más clara es importante 

que estén relacionadas con una meta para poder 

establecer si la meta o si el resultado está indicando 

que porque por ahora yo puedo decir todo muy bien pero 

con respecto de que yo sé que usted en sus buenos 

oficios entiéndeme quietud con respecto al cuadro que 

no sean juntas sobre el proceso judiciales pues usted 

nos informa que tenemos 20 tutelas las cuales de 20 

fallaron a favor pero de la misma manera pero de la 

misma no está refiriendo 19 procesos más sobre las 

cuales no sabemos qué pasó si están en trámite si unos 

trámites de primera o segunda instancia es decir por 

ver qué es lo que puede cuál es la probabilidad de 

resultado de esta información que nos dan y me gustaría 

finalmente también dos cositas que los contratos que 

usted nos menciona puedan venir acompañados no 

siguiendo el tiempo no sé porque no me está saliendo de 

tiempo quería decirles también que sería bueno para 

nosotros que la información de contratos que usted nos 

puede entregar próximamente nos entregue un poco más 

amplia la información El número de contrato el objeto 

valor inicial la fecha de inicio aunque esas 

información podemos buscar las en otra parte pero muy 

bueno que usted nos puede entregar el porcentaje 

ejecución la fecha de inicio la fecha de terminación el 

estado del contrato a qué programa pertenece toda la 

información general que nos pueda dar mucho más 

facilidad a nosotros en el análisis de gestión me 

refiero también pude darme cuenta la institución está 
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certificada o se lo menciona de igual manera dice que 

ya se actualizó ese sistema de gestión 2015 eso 

significa que tenemos la posibilidad de tener uniforme 

mucho más claro panorama indie ahora es mucho más fácil 

para que nosotros como concejales podamos hacer las 

observaciones y los aportes que le sumen a la gestión y 

ahí quiero resaltar a este fuero que usted plantea al 

final del cual nos presenta un registro y una 

evaluación de su satisfacción pero muy bueno que la 

evaluación de satisfacción de un margen alto pero muy 

bueno saber  que nosotros cuáles son los atributos que 

se están calificando como buenos y cuáles también esa 

masa a la que se están aplicando el muestreo la 

evaluación pues cualquiera diría que un municipio que 

muestra que un 95% de satisfacción en una tarea 

entregar vivienda digna como lo desarrolla su misión 

como lo declara su misión podríamos decir que el 98% de 

los que te quieren y eso quedaron satisfechos cosas que 

no es cierto hay que mirar cuál es el nivel que lo que 

estamos viendo si la tramitología si el apoyo de 

gestión si es en últimas la misión y yo sí quiero con 

decirle ingeniero cuando tenemos un sistema de gestión 

implementado el referente evaluación de este fuera ese 

que usted declara la misión y la vigencia no pueden ser 

otros elementos porque estaríamos entregando unos 

indicadores que nos dicen la verdad con respecto de la 

verdadera visión y misión de la institución esas mi 

recomendación finalmente lo felicito porque en medio de 

llegar de llegar en mayo y podernos traer este informe 

me parece que tenemos todo por hacer en una persona que 

tiene las competencias que tienen la experiencia porque 

sé que usted tiene la experiencia y que sobre todo  

tiene No si quiere yo le hago llegar todas esas 

preguntas por correo y busqué en todas esas inquietudes 

muchas gracias presidente muy amable. 

 

PRESIDENTE: gracias a ti ahí está el tiempo en las 

pantallas honorables concejales vamos con el honorable 

concejal Cristian Reyes. 

 

HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN REYES: sí Presidente buenos 

días cordial saludo para ustedes para los compañeros 

concejales para las personas que nos acompañan el día 

de hoy para el ingeniero Juan Manuel yo voy a iniciar 

por un tema que habló la concejal Marina respecto y no 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 23 

de 58 

 

  
solamente al invisbu respecto a todos los informes de 

gestión que nos están presentando en las diferentes 

secretarías o institutos frente a la contratación yo 

creo que sí es muy importante que todos nos den 

desglosado la contratación que vienen haciendo el 

informe de gestión el informe de robusto sobre el 

motivo y la razón porque se están haciendo tantas 

adicciones en todos los contratos las fechas de inicio 

la fecha de terminación los tiempos de esos contratos 

están presentando unos informes muy superficiales en el 

tema contractual y yo creo que es lo que tienen que 

tener mayor vigilancia Y es que aquí le estamos dando 

el informe de gestión y salacidad más que al consejo es 

a la ciudadanía y ese informe tiene que ser muy claro y 

muy transparente sobre el tema contractual que viene 

ejecutando porque es el tema de la ejecución que tiene 

que haciendo cada entidad e irle eso yo sé que el 

ingeniero Juan Manuel acaba de ingresar al invisbu 

instituto de vivienda y lo cual tiene unos grandes 

retos ingeniero yo veo con preocupación que Bucaramanga 

y toda su área tiene un déficit habitacional sobre el 

tema de vivienda de interés social muy alto y que en 

los últimos 5 años o 6 años hemos visto solamente y es 

la proyección que tengo sólo 540 soluciones 

habitacionales de viviendas  de interés social de esas 

hablamos en el proyecto tiburones se van a entregar 20 

apartamentos de 300 a 1 año viendo las imágenes hace 

falta mucho puede ser que en la torre ella está con 

algunos detalles de terminación yo veo que le hace 

falta mucho a toda la estructura de ingreso de días de 

servicios públicos no podemos decir que estamos 

prácticamente a solucionarle a 20 familias el tema de 

familias vulnerables porque prácticamente este es un 

enfoque aba familias vulnerables que debe tener la 

ciudad que tiene la ciudad es un proyecto normativo que 

tener todos los alcaldes y todos los programas de 

gobiernos aquí hablamos de 20,00 Galaxy a la fecha no 

hemos visto una ejecución de los mismos en casi 

aproximadamente se va hacer el proyecto de este año 

solamente serían 500 540 soluciones de familias 

entonces muy importante que nos pongamos retos que nos 

volvamos a establecer ganas de destitución con el 

ministerio de vivienda para poder nosotros buscar 

definitivamente más soluciones habitacionales para las 

personas más vulnerables como somos representantes y 
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voceros de la comunidad yo tengo dos cajas por muchas 

que está poniendo la comunidad respecto alguna sobre 

costos de una obra que es la obra de centralidad 

comunitaria club tiburones una obra si me permiten José 

para compartir pantalla sobre unos casos que nos dice 

la comunidad que son excesivos que son innecesarias 

para la misma por ejemplo dos bombas de consumo dos 

contra incendios una líder de fumigación 2 de presión 

la retenía son 150 libras de presión había necesidad 

dentro de este proyecto que hoy nos está mostrando y es 

importante que indiquemos a todas las obras que podemos 

hacer pero pues yo sí quiero recomendar ingeniero Juan 

Manuel que tenemos que optimizar los recursos os en 

cuanto a nosotros también una obra tenemos que mirar 

qué es lo que necesita para una buena planeación no 

podemos hacer cosas demás que muchas veces no se 

necesitan aquí hablamos de una Red contra incendios 

cuando es un espacio abierto cuando definitivamente 

para el concepto de la comunidad no se necesitaba una 

Red contra incendios y hablamos de unos sobrecostos 

prácticamente de 698000000 cosas que no se planearon 

también una red eléctrica de una red eléctrica que 

tiene un valor aproximado de 150 millones de pesos en 

una subestación eléctrica de 125 cada 12 es un 

exagerado el escenario de la piscina y hacer una 

inversión mayor a la que se debía constituir este 

barrio recursos ser muy cuidadosos en este tema 

entonces aquí no llegan le voy a hacer remitir unos 

valores de sobrecostos de este proceso que la misma 

comunidad lo hizo una subestación eléctrica las bombas 

que no necesitan un ascensor es importante pero hay que 

mirar los costos de mantenimiento quién va a tener esos 

costos de mantenimiento estaríamos hablando de una 

inversión de 3361 millones que ya tiene un adicional de 

400000000 yo quisiera saber cómo pregunta en enero 

Manny Manuel cuál es el análisis financiero en que se 

invirtió esta obra justificar cada inversión hay un 

tema también respecto al segundo cuadro o sea primer 

cuadro el segundo El primero está en lo que no era 

necesario de estos constructores que nos enviaron el 

tema y segundo el tema de la construcción de proyectos 

de vivienda de club tiburones y se habla una acciones 

populares quisiera saber cuál es el motivo de estas y 

que costó acarrean las mismas respecto al contrato de 

alcantarillado club Norte también se habla de un 
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adicional porque nosotros no proyecto famoso 

planificamos esos adicionales porque sobre la hora esos 

adicionales a decir cuándo se deben hacer todos los 

estudios cuando se deben hacer en hacer unas 

adicionales sobre obras de mitigación entonces hay un 

reto importante y esa es mi invitación que optimicemos 

los recursos que estemos en una época en que tenemos 

que todos los recursos que estamos que en estas obras 

sean sobre costoso adicionales que de pronto no 

necesita la construcción de la misma yo valoro el tema 

de dignificar nuevamente lo diga pero por lo menos una 

plataforma una estructura como usted nos está mostrando 

sin un costó bastante elevado y ese costo superior 

puede servirnos para invertir en otro sector en nuestro 

barrio muchas gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: concejal Cristian tiene la palabra el 

honorable concejal Robin Anderson. 

 

HONORABLE CONCEJAL ROBIN ANDERSON: muy buenos días para 

todos Buenos días presidente gracias por como siempre 

lo he dicho la amabilidad de darlo la palabra todos los 

concejales nuevamente saludar al ingeniero Juan Manuel 

decirle ingeniero primero que todo tiene una gran 

responsabilidad porque el instituto de vivienda es 

baluarte de los bumangueses y lo que quiero decirle hay 

que volver a recuperar ese gran hombre porque no quiero 

hablar de ninguna administración en general quiero 

hablar de lo que fue el instituto de lo que alguna 

manera ha dejado de ser y que queremos que vuelva a 

recuperar Bucaramanga conocer ahí al frente de eso hay 

que hablar eso desde dónde está enfrente y ahí para 

adelante estar muy pendientes de toda su gestión para 

el bien de los bumangueses voy a empezar primero con 

algo que quisiera me respondiera el informe y quisiera 

que me detallará muy bien porque no se han ejecutado 

ahí en lo de los recursos hay unos ítems que no tienen 

ejecución quisiera saber porque realmente no se ha 

hecho o que gestión se ha hecho para eso y también 

mirar porque es tan bajito la ejecución con respecto al 

de vivienda urbana  y rural que es el 0,45% también 

quisiera hacer un recuento de lo que alguna manera fue 

el instituto en algún tiempo decirle que el instituto 

de alguna manera en años anteriores en una época 

entregó 3924 viviendas por un valor de 158000 millones 
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le voy a hacer una introducción 120 altos de Betania 92 

paseo de la feria 5 116b paseo a la feria de tapas 4348 

campo Madrid gratuita 810 la inmaculada fase 1 300 

altos de Betania proyectos VIP para 240 Norte club 810 

en la inmaculada fase 2 y miremos de alguna manera a 

hoy que hay o que se hicieron que se hizo realmente 

este instituto de alguna manera ha perdido o se perdió 

esa gran importante gestión que se hacía a través del 

gobierno nacional en años pasados porque a mí no me 

gusta hablar de administraciones y esos volver a ver 

por el retrovisor pero decir que la gestión fue nula no 

se construyeron viviendas quisiera saber cuáles es el 

sensor realmente de las personas que hoy realmente 

requieren de una vivienda usted lo debe tener claro 

para todos los proyectos de vivienda que se piensa 

construir es prioridades o hay personas que están 

esperando desde la ola invernal que se le solucione sus 

problemas de vivienda y que realmente esperamos que 

usted apreté esa cartera doctor e ingeniero Juan Manuel 

vamos a estar muy pendiente realmente Es que este 

instituto vuelva a ser lo que fue hace unos años porque 

para mí realmente muy triste que a hoy no  se limita 

sino a se pintan unas casas a que se hagan los 

mejoramientos de vivienda pero no estamos buscando los 

recursos a nivel nacional y la cartera en el gobierno 

nacional en muchos recursos que se pierden porque se 

pierden por la falta de gestión por la falta de alguna 

manera y usted lo sabe y lo he dicho hay que buscar 

lotes hay que buscar de alguna manera cómo podemos 

hacer esos planes parciales para que realmente el 

gobierno nacional y el gobierno departamental y el 

gobierno municipal León soluciones de vivienda los 

bumangueses también quisiera preguntarle en qué quedó 

alguna será este proyecto de acuerdo el 083 de 2014 

donde realmente se iba a ser una ciudad de la Santo 

Tomás dónde íbamos se iban a trabajar porque 

Bucaramanga de alguna manera le entregará soluciones de 

vivienda a muchas personas que hoy lo solicitan y este 

proyecto de vivienda estos cuatro años que pasaron 

realmente que un muerto y quisiera saber qué va a pasar 

con eso y cómo va a recuperar esta importante instituto 

igualmente pues los integrantes de la bancada liberal 

vamos a estar muy pendientes y queremos que usted tome 

la bandera y retome el rumbo esto y para eso hoy le 

damos la bienvenida a este instituto que tiene que 
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demostrar con creces que realmente se merece estar al 

frente de esta cartera y yo sé que va a ser así Y desde 

hoy lo felicitamos por estar ahí y esperamos no nos 

defraude más adelante porque como le digo vamos a estar 

muy pendiente los 3 de la bancada liberal muy buenas 

tardes doctor Juan Manuel, muchas gracias señor 

presidente ya terminé mi intervención. 

 

PRESIDENTE: muchas gracias a usted honorable concejal 

Robin tiene la palabra el concejal Luis Ávila. 

 

HONORABLE CONCEJAL LUIS ÁVILA: muchas gracias presiente 

un saludo para usted y para toda la mesa directiva 

honorables concejales y al doctor Juan Manuel ingeniero 

Juan Manuel y bueno lo dijo un antecesor el invisbu es 

importantísimos en estos momentos sobre todo sobre todo 

en este post con la gran oportunidad que usted nos va a 

brindar en su experiencia y sobre todo socializar el 

tema perdón presidentes que hay un micrófono ya gracias 

ya los metieron que aquí necesitamos su aporte y 

colaboración en este informe que en este Claro que 

usted peso el mes de mayo Y usted está haciendo ya de 

siendo algo que venía en administración pasada pero si 

quiero que tengamos en cuenta unos datos ingeniero que 

yo quiero mencionar en estos momentos mi primera 

pregunta en el cumplimiento del plan de desarrollo la 

línea estratégica inclusión social de programa 

construyendo mi hogar va la estrategia para el 

beneficio la inclusión social para familias cabezas de 

hogar ya que aquí en este cumplimiento los resultados 

fue cero yo lo invitó actor que teniendo en cuenta que 

actualmente existe un porcentaje de madres cabezas de 

hogar de familia lideran sus hogares para que miremos 

que en este plan de desarrollo 2020- 2023 esos 

cumplimientos sean los que realmente la ciudadanía está 

buscando y que necesita en estos momentos que no 

podemos dejar a las madres cabezas de hogar con un 

cumplimiento 0 en el nivel de acá aquí en asignación de 

subsidios también lo manifestaba que ya 7% de los 

cuales uno sólo es para una persona con discapacidad es 

importante también que nosotros tengamos teniendo en 

cuenta está población pues ellos tienen esas 

necesidades y tienen el derecho a una vivienda digna 

entonces yo sé que estamos viendo un trimestre y usted 

lo está manifestando que ya a mitad de año van a dar 
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mejores resultados para que tengamos en cuenta está 

población porque ellos también tiene sus necesidades 

ellos necesita una vivienda digna y lo más importante 

porque ellos también son el futuro de nuestra ciudad a 

nivel de acciones judiciales doctor hablamos de lado 

constitucional con fallos a favor de la entidad y 

cuáles han sido los derechos presuntamente vulnerados a 

esta tutela cuál fue el objeto de estas tutelas nos 

gustaría que usted nos informará que en procesos 

judiciales cuál es el estado de la etapa procesal que 

se encuentran estos procesos si hay unos fallos de un 

proceso para que usted también los de esa claridad que 

estamos dando a nivel de consejo y sobre todo a nivel 

de la encía tener claridad sobre estos temas doctor 

usted nada que en la gestión contractual de vivienda 34 

contratos de referencia cuál fue el disipación por 

concurso de méritos o qué criterios se maneja para que 

haya esta contratación entonces para que usted nos 

tenga en cuenta también en este proceso de 

socialización y nos diga pues cómo fue cómo se toma en 

cuenta de este proceso contractual en las actividades 

desarrolladas se relacionan la consolidación de grupos 

o hechas de proyectos de vivienda gratuita qué cantidad 

de personas participan a estos grupos doctor y qué 

sector representa es importante que a uno le llegue esa 

información vía chat para que estas oportunidades de 

vivienda hacia dónde nos estamos localizando a que está 

dirigido está todo nuestra todos que estamos buscando 

con esta socialización sobre todo estos proyectos de 

vivienda a través del programa casa había una cuántos 

diagnóstico de ejecución de subsidios municipales se 

han realizado para el mejoramiento de vivienda de 

personas vulnerables me gustaría saber ese dato tenerlo 

claro quién es beneficiados con estos apoyos a nivel de 

esto cuántos han sido el número de viviendas que 

actualmente la administración entregado proyectos de 

casas gratis de interés social y prioritarios Y qué 

proyectos de vivienda se están gestionando a nivel del 

orden nacional departamental y municipal de la ciudad 

de los proyectos POS covid-19 y ya en la parte de los 

pqr para mí es importante es está haciendo vía WhatsApp 

y uno está acostumbrado a que pone una queja reclamo 

una sugerencia pero a veces queda para el cielo mirando 

al aire entonces cuál es el porcentaje de respuestas 

por parte del invisbu hacia esos temas hacían las 
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quejas y reclamos que tienen la ciudadanía y cuáles son 

los esos temas que nacían y a presentan estas quejas 

porque sean y cuál es el porcentaje de respuesta me 

gustaría tener claridad sobre estos temas ingeniero y 

agradecerle por su comprensibilidad y presidente 

gracias por el orden de dar la palabra y un cordial 

saludo para todos. 

 

PRESIDENTE: gracias concejal tiene la palabra el 

concejal Antonio. 

 

HONORABLE CONCEJAL ANTONIO VICENTE SANABRIA: gracias 

presiente un cordial saludo para todos los compañeros 

aunque digamos en esta plenaria virtual que hoy 

tengamos la intención de venir aquí a ver estas obras 

ingeniero Juan Manuel sabemos que usted es la persona 

encargada de continuar con ese legado que el ingeniero 

Rodolfo inicio y si realmente tengo que reconocer como 

concejal que la Bucaramanga no existieran más de 120 

asentamientos un gran número de sus asentamientos que 

han venido legalizando el invisbu gana porque llega una 

persona con experiencia que viene la secretaría de la 

planeación lea una garantía la hacia su conocimiento su 

experticia sus competencias para que el instituto 

recupere espacio que ha perdido en el tema de vivienda 

yo personalmente en administración de Luis Francisco 

Bohórquez estuve presente en la postura de la primera 

piedra en la reserva la inmaculada fase 1 y fase 2 ya 

se entregaron casi más de 1000 apartamentos hay que no 

ser que sí es cierto en la administración del ingeniero 

Rodolfo no hubo avances en ese sentido Dios quiera en 

la administración del ingeniero Juan Carlos y usted 

como director del invisbu podamos reducir ese pasivo de 

vivienda que tiene nuestra ciudad quiero decirle que 

por favor en sus cronogramas de entregar ahora favor le 

notifique al concejo de Bucaramanga porque nosotros 

como veedores ciudadanos tenemos que estar presentes en 

las entregas de estas obras allá en el barrio Santa 

María la comuna 11 hay una obra inconclusa se lo he 

dicho al ingeniero Iván Vargas y el interventor el 

supervisor está presionando a la presidenta de la junta 

para que le recibió ese parque es ahora que está 

inconclusa ya le dije a Esperanza si usted recibe eso 

si él recibe satisfacción de lo que dice el contrato yo 

mismo la denuncia ante los entes de control Y a quién 
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le estoy diciendo no es que estemos atacando pero ellos 

que más que son los que viven aquí ellos son los 

supervisores de estas obras aquí hay cinco obras que se 

están ejecutando y ellos tienen que estar pendientes de 

que todos los trabajos se cumplan a cabalidad quisiera 

presidente que le regalara 2 minuticos al presidente 

dos interrogantes al ingeniero Juan Manuel 

solicitó una sesión informal para que nuestra 

presidente junta puede intervenir dos minuticos tres 

minuticos. 

 

PRESIDENTE: honorables concejales aprueban sesión 

informal. 

 

SECRETARIO: así aprobada la sesión informal. 

 

- Buenos días por las obras que han hecho en el norte 

club yo sería presidente de la primera etapa la cual 

estamos despidiendo con la comunidad nos tengan 

presentes espero no tengan en cuenta resulta que cuando 

llegaron a hacer la segunda etapa nos prometieron que 

nos iban a hacer un muro de contención en la parte de 

abajo en la cual como usted puede venir a nuestro 

conjunto y mirar están unos cambuches ahí y ya la 

destaparon y cuando nos prometieron a nosotros una 

revisión que iba un muro esa es la anomalía que 

nosotros vemos que no lo vemos segundo hicieron ahí 

atrás que se encuentran abandonados que por favor nos 

tenga presentes cada mantenimiento lo terminen de hacer 

en otras palabras porque eso está mal diseñado lo otro 

ejemplo la seguridad escuchan los primeros audios las 

palanquetas No por qué motivo nosotros ponemos una 

palanquera qué es una zona de espacio pública de 

abierto nosotros colocamos la palenquera para el 

control solamente no estamos atajando a nadie si no 

fuera por eso este norte se llama la delincuencia en 

estos momentos gracias a Dios tenemos una vigilancia 

una para que la que pusimos nosotros con toda la 

comunidad en la cual nosotros decimos que por favor me 

colaboran y nos dé eso para poder controlar a cada 

persona no vamos a pagar a nadie solamente es un 

control sabe para dónde va y si no fuera por eso 

tristemente estamos viendo en el norte entonces 

queremos que nos comprendan de un sentimiento y la 

verdad nosotros representantes de nuestra zona hay 
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mucha inseguridad entonces pedirle el favor ustedes 

para que los tengan en cuenta y podemos montar un móvil 

en la entrada y enfrente de seguridad en las torres con 

alarmas entonces por favor ese es el proyecto cuyo como 

presidente le digo a ustedes y muchísimas gracias 

agradecerles por las obras la ciudad de Bucaramanga con 

el doctor Rodolfo excelente alcalde que ha hecho 

gestión en la ciudad de Bucaramanga especialmente al 

norte y la cambiado la imagen al norte en la ciudad de 

Bucaramanga muchísimas gracias le quedan nuestro 

concejal muchísimas gracias por venir y acá bienvenido 

señor alcalde y al señor del invisbu por favor lo 

invitó me invitó que venga nuestro conjunto y nos 

podamos reunir con el señor alcalde con el invisbu con 

los concejales y toda la junta para el día que nos 

vayan a mejorar entregar nosotros estar presente 

muchísimas gracias Dios los bendiga. 

 

PRESIDENTE: gracias honorable concejal vamos a levantar 

sesión informar por favor tomamos lista. 

 

SECRETARIO: honorables concejales señor presentan 

contestado a lista y diciéndoles concejales por lo 

tanto ha sido levantada la sesión informal del día de 

hoy. 

 

PRESIDENTE: gracias señor secretario continúa con la 

palabra honorable concejal Andrés. 

 

HONORABLE CONCEJAL JAIME ANDRÉS BELTRÁN:  gracias 

presidente un saludo a usted para todos los compañeros 

al doctor Juan Manuel a buena hora llegó a este 

instituto con la experiencia que le permitió vivir la 

administración anterior  y el conocimiento de cómo se 

está proyectando un Bucaramanga  para los próximos años 

pero Bartolo una realidad y la realidad es que 

lamentablemente Bucaramanga tiene un déficit de 

vivienda y es un problema que administraciones 

anteriores trataron mitigar con obras recursos locales 

obras del orden nacional que beneficiaron a más de 1200 

familias lo preocupante de todo esto es que hace 4 años 

se eligió un alcalde bajo la promesa de las 20,000 

gares felices así o la administración que ha hecho 

menos soluciones de vivienda para los bumangués Y ese 

sí es un punto crítico porque si miramos para el año 
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2019 la anterior administración lo único que legalizar 

fueron 14 barrios y si miramos estos barrios originados 

de la informalidad y se construyeron en zonas y lo 

complejo eso y se construyeron en zonas de alto riesgo 

zonas en las que puede suceder en cualquier momento un 

desastre natural y cuando uno se pregunta porque 

entiende que porque en el mercado hay porque hay poca 

oferta para los estratos 1 2 y 3 y si le sumamos a esto 

Bucaramanga se quedó sin terrenos en donde construir 

sin quedó sin espacios donde poder avanzar lo único que 

puede hacer el departamento se le vendió la idea de 

tener viviendas felices y lamentablemente no se avanzó 

en absolutamente nada No sé es administración que 

proyección tengan el tema de Gilda doctor Juan Manuel 

hacia donde la están orientando cuál meta es la que 

vamos a abarcar en S4 en torno a soluciones de vivienda 

en barrio legalizados de beneficios a la comunidad en 

diferentes temas de urbanismos para que ellos puedan 

desarrollar una vida digna una vida sana 

lamentablemente el atraso que vivió la ciudad de 

Bucaramanga en el 4 de anterior nos tiene hoy con una 

deuda enorme que me pongo analizar es que cuando se 

mira lo único que se pudo avanzar fue legalizar algunos 

barrios que se construyeron de manera irregular y lo 

más preocupante el acatamiento de la normatividad del 

normalísimo existente y esto genera una inminente 

colapso en muchas de las licitaciones en cualquier 

momento ahora que nos ponemos a analizar anualmente 

Bucaramanga crece la población en un número de 4136 

habitantes de acuerdo del 2013 2017 de la prisa actual 

de 7530 158000 hogares familias podemos decir que 

tenemos un déficit de más de 1600 viviendas en 

Bucaramanga y para este promedio de 4133 nuevos 

habitantes se requiere que se construyan 

aproximadamente 4200 viviendas y todo tenemos un 

proyecto de vivienda en el norte de Bucaramanga como lo 

conocemos el club tiburones dos que apenas lleva un 

porcentaje de avance de un 9.89% que son los 

porcentajes de familias del municipio yo creo que el 

reto más grande que tiene más grandes administración es 

un reto y mi lente para poder gestionar los trámites de 

proyecto de vivienda para que le garanticen un techo 

digno a las damas de 1600 familias hogares que no lo 

tienen y eso sin contar que muchas de esas familias 

viven hoy en asentamientos urbanos que no han sido 
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legalizados y aun los que vienen legalizados muchos de 

ellos viven en la miseria la pobreza pero 

lamentablemente son zonas de alto riesgo y el riesgo 

que en cualquier momento pueda colapsar debemos 

garantizar no solamente una vivienda digna sino también 

los recursos para poder generar los espacios de 

urbanismo de recreación para las familias hay un reto 

enorme doctor Juan Manuel y es que este alcalde en su 

experiencia expresaría la tienen acá construcción que 

conoce el crecimiento y el desarrollo de la misma 

podríamos decir de manera puntual que lo necesita 

Bucaramanga no solamente es un proyecto a 4 años 

necesita soluciones de fondo traías una desde el 

gobierno nacional donde podamos ir a los proyectos y 

gestionar recursos para que se hagan grandes 

intervenciones en muchos barrios de Bucaramanga que hoy 

se encuentran no legalizamos barrios que se encuentran 

en alto riesgo porque no tienen las obras de  

mitigación obras  que no tienen el direccionamiento 

para poder estar intentar legalizarlos pero 

legalizarlos en medio de la precariedad en el medio en 

el que estamos es un riesgo que tarde que temprano no 

lo va a cobrar la misma naturaleza por eso reiteró me 

pregunta hacia dónde te este gobierno está proyectando 

S4 cuántas soluciones de vivienda está pensando Y de 

qué manera está proyectando desarrollar no solamente 

las soluciones de vivienda sino que vamos a hacer con 

los barrios que hoy son ilegales que son invasiones qué 

son asentamientos que no tienen ningún tipo ni 

acompañamiento ni direccionamiento por parte del 

geotecnia la oficina de planeación ni mucho menos el 

invisbu debe haber un trabajo muy articulado con la 

secretaría de planeación de la que usted hizo parte 

para poder llenar los temas de fondo y no los temas de 

forma queremos emoción cuatro años donde no se dieron 

soluciones en los temas de vivienda este gobierno en 

los cuatro años anteriores pero sí para ponernos al día 

o al menos mitigar la necesidad que están viendo los 

bumangueses la vivienda no es un tema de lujo es un 

tema de vida digna tenía como el agua así como peleamos 

por la construcción del agua también deberíamos 

batallar para que los bumangueses tengan una vida digna 

con una vivienda digna y evitar Dios no quiera que 

todos esos asentamientos están hoy ubicados en zonas de 

alto riesgo terminen o terminemos lamentando una 
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tragedia que si lo podríamos decir de esta manera está 

ya anunciada desde la misma forma como se ha venido 

ubicando y se ha venido permitiendo estas familias 

recién en estos sectores sin ningún tipo de protección 

sin ningún tipo de acompañamiento y necesitamos que no 

simplemente cambiemos un apartamento por un conjunto 

por una casa de cartón en una casa de sentamiento si 

nos necesitamos mitigar la realidad de como replantear 

les acá uno de ellos El proyecto de vida para que esta 

solución de vivienda no se vuelva negocio los que mucho 

lo arriendan y terminan volviendo al lugar de 

asentamiento donde saliera poniendo en riesgo su vida y 

la de su familia tenemos que acabar con ese negocio y 

es que muchos propietarios de estas soluciones de 

vivienda hoy los tienen arrendado y ellos están 

viniendo de dónde salieron ahí es donde vivo son 

familias que están viviendo en un alto riesgo puede 

generar una tragedia para Bucaramanga y es lo que más 

debemos evitar porque eso a la larga son viejas que nos 

van a repercutir no solamente en un incremento en la 

imagen de nuestra actividad si nos vamos a lamentar 

hechos que pueden ser controlados de manera pronta si 

actuamos con una planeación estratégica para poder 

generar soluciones muchas gracias. 

PRESIDENTE: tiene la palabra el concejal Tito Rangel. 

 

HONORABLE CONCEJAL TITO RANGEL: presidente muy buenos 

días gracias saludos a todos bueno yo quiero hace 

referencia al informe de la contraloría del mes de mayo 

donde evidencia unos hallazgos en su informe 

específicamente son 7 hallazgos quiero mencionar los 

sólo para hacer un énfasis en cada uno de ellos El 

primer hallazgo fue carpeta de los expedientes No 

foliados ni realizados debida forma número 2 estudios 

previos no especifican qué tipo de experiencias bien 

acreditar para los contratistas número tres falta 

evidencias soportes en el cumplimiento obligaciones 

contractuales cuatro diferencias entre  la información 

rendida entre el formato f16dv formación por la entidad 

5 No se aceptan hágase su cumplimiento de 

comportamientos tic a los ciudadanos a la función del 

estado se y no se observan avances al componente tics 

en productos y servicios del servidor público y séptimo 

cumplimiento parcial plan de acción vigencia 2019 

secretario mi pregunta va enfocada cuál es el plan de 
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acción que tiene la oficina para responder regir y 

trabajar frente a estos hemos dicho que en cierta forma 

la cartera lo que sí es bueno para los próximos informe 

saber cuál es el plan de acción son unos hallazgos 

importantes para hacer referencia al primero es el de 

las carpetas de los expedientes de los no foliados esto 

es una aparición seria y además quiero decir es común 

denominador en casi todas las estancias de la alcaldía 

en todas las dependencias y esto debe ser corregido yo 

estuve visitando en la que estuve visitando una 

dependencia que habían carpetas por allá tiradas fui a 

hacer una pregunta y fueron a buscar por allá un 

escritorio vieja dañado y eso es una falta de respeto a 

este nivel de administración creo que ya deberíamos 

entregar y podamos tener un cumplimiento hasta ley de 

archivo al máximo nivel Y eso invitación quiero hacerle 

secretario el otro hallazgo qué es el número 3 falta de 

evidencia soportes corrobore los cumplimientos de las 

obligaciones eso me parece muy importante porque un 

cumplimiento a requisitos para el pago de los contratos 

debe ser lo mínimo y yo no sé pero yo creo que aquí la 

contraloría fue linneana porque de repente que 

tuviéramos una multa por esto porque por algo tan 

sencilla pero enviamos organizan los soportes para que 

paguen los contratos deben estar completos eso hace 

parte de la disciplina que nos tuvimos en el proceso 

iniciar pero aquí en adelante doctor no volverá a pasar 

sólo por mencionar unos hallazgos porque el tiempo no 

me quitó no se observan avances de cumplimiento en 

cuanto avances físicos seguimos con lo mismo lo hemos 

dicho en varias ocasiones en caso del invisbu tenemos 

que poner a disposición de la ciudadanía todos los 

planes la gente sepa que está pasando al programa los 

proyectos que los servidores sepan y este hallazgo 

parece muy tanto tener en cuenta en toda la pregunta 

puntual para informe para la respuesta al secretario 

cuál es el plan el de la oficina cuáles son los 

correctiva con eso nos a puños para responder estos 

hallazgos de la contraloría y lo segundo que quiero 

hacer mención en respecto al tema de los informes unos 

informes que realmente a veces nos toca cacique hay 

nada y buscar allí acá cuando debía el informe tener 

una minucia por ejemplo esta semana nos pasó lo mismo 

uniforme que no tiene número los contratos un número 

para revisar en El seco de buscar mirar un caso en 
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contrato específico de las secretarías y llama la 

atención que dice que están en 94.3 de ejecución los 

primeros 3 meses y yo tengo una pregunta para ese 

contrato secretario primera pregunta es cuáles fueron 

los estudios previos el segundo que es requisitos hay 

número 3 cómo se pactaron los pagos para ese contrato y 

la más importante cuál fue el objeto contractual no sé 

qué sí eso está estudiando proyectos o simplemente para 

la vigencia vigente me parece 94.3 de ejecución de 

contrato a mí me parece dudoso que parece extraño 

además si le agregamos que ahorita por el tema de 

códice detuvieron todos los trabajos todos los 

contratos todas las intervenciones todo se detuvo todo 

el 94.3 de la interventoría inspiró parte yo quisiera 

saber mi claro en esas cuatro preguntas que tengo a esa 

secretaria algo importante que yo mencioné en misiones 

anteriores una propuesta que yo le hice anteriormente a 

la persona cargada activación y búsqueda de suelos 

compañero anterior compañero Jaime  el tema del 

asentamiento me los asentamientos y nosotros estamos es 

Percy viendo sobre el arquitecto el de riesgos y la 

claridad cómo detenemos el crecimiento de los 

asentamientos no hay otra forma de tener asentamientos 

del sur de la comuna 14 yo creo que una de las grandes 

tareas secretario para este tiempo de secretaria una de 

las áreas que crean oferta de vivienda social quisiera 

saber qué terrenos baldíos tenemos yo digo si se hace 

un plano con terreno si se hace un cambalache para el 

tema los cerros orientales en una constructora para la 

protección cosa que me parece perfecto si se hace un 

plano para buscar terrenos para la protección de los 

cerros por qué no hacemos algo para crear oferta y que 

para este tema y viendo que nosotros no creamos oferta 

entre nosotros para detener los asentamientos si no 

tenemos oferta no tenemos autoridad para decirle a la 

gente no sigue invadiendo nos siguen fallando vamos y 

hacemos la oferta y vamos en los sentimientos y cuando 

volvimos hay 500 viviendas nunca vamos a parar si no 

tenemos a alguien y una oferta esa es una invitación 

que le hago secretario todos hagamos un ejercicio que 

podamos trabajar en esa búsqueda terminó con esto 

presiento Jorge a los compañeros pero sí quiero invitar 

al consejo que sí tenemos una solicitud que hacemos yo 

creo que tenemos que hacer levantar la voz para que 

haya mayor claridad nos informe presidente no sé si 
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enviamos una solicitud firmada y que la enviamos a los 

secretarios esos informes deben venir con minucia 

tenemos que estar adivinando buscando por allá los 

contratos mirando a ver cómo lo buscamos alguna sin el 

número para buscarlos entonces yo creo que sí él ya no 

levantar la voz no puede seguir sucediendo estos 

informes sin detalles no estamos aquí para llenar para 

realizar para apoyar para ayudarles pero sí es muy 

difícil que enviamos esa solicitud señor presidente 

muchas gracias muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: gracias concejal tito con mayor justo que 

si quiere hablar con el secretario o me la va a hacer 

el documento y ahí al equipo jurídico lo complementa 

con el mayor gusto pues nos tomamos la iniciativa 

porque así debe ser y ahí sí hay cierta mi primo por 

parte de algunas entidades de secretaría tiene la 

palabra el concejal Leonardo mancilla. 

 

HONORABLE CONCEJAL  LEONARDO MANCILLA: muchas gracias 

presidente doctor Juan Manuel duro trabajo tiene su 

merced una cartera con escasos recursos pero de mucha 

importancia porque Bucaramanga adolece el viendo y no 

solamente uno y dos sino yo diría que con el tema del 

código acá en Colombia aquí no hay sino pobres y unos 

poquitos ricos y que la gran mayoría de personas 

pagamos arriendo de obtener una vivienda Bucaramanga es 

compleja la burbuja inmobiliaria es bastante grande si 

alguien a veces de clase media a veces es complejo como 

dice hacerse a su casita yo conozco esos capacidades y 

sé que en mano suya nos va a ir muy bien en esta 

cartera en esta dirección acá lo que tenemos trabajar 

es conjuntamente para poder gestionar recursos de 

índole nacional y poder hacer las casitas qué tanto se 

necesitan pero muy bien  lo decía un antecesor 

Bucaramanga  no tiene terrenos y lo que si nos gustaría 

en el próximo informe o más adelante autor Juan Manuel 

es conocer cuáles son los terrenos que pueden servirle 

al municipio para construir vivienda horizontal porque 

hoy eso es lo que necesitamos saber también me sumo 

algunas palabras del concejal problemas de tener ya 

definido cuáles son las personas a las cuales se les 

debe ayudar los que son más vulnerables porque en esa 

base de datos también es complejo hacer por hacer Y a 

quién se le da vuelvo y lo digo su merced es una 
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persona capaz que tiene la capacidad de llevar esta 

responsabilidad y lo felicito felicitó porque lo 

conozco un gran hombre muchas gracias presidente una 

cosita semilla olvidado agradecerle al concejal Fabián 

Oviedo por acordarse de mi cumpleaños fue unos días 

atrás le agradezco al doctor Juan Manuel por la 

felicitación y a usted presidente todo el año se 

reciben regalos entonces bienvenidos las felicitaciones 

y que en gana acompañados de regalos muchas gracias 

presidente. 

 

PRESIDENTE: usted y con gusto concejal obviamente al 

delegado del regalo por parte de todos los concejales 

por el concejal Fabián ya dimos a esta cuota y espero 

que pronto llegue ese regalo concejal tiene la palabra 

el concejal Nelson mantilla. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA : gracias presidente 

saludar la situación pues al doctor Juan Manuel ya 

venimos de vernos en administración pasada era el 

secretario de planeación de Rodolfo Hernández en 

administración decirle que muchas inquietudes y 

desearle verdad que se pueda brillar en esa dependencia 

que está ahora en el instituto municipal de vivienda ya 

que para mí sí la verdad una de las más grandes 

sinsabores en las promesas políticas de este país se 

hizo con los 20,000 veces que dices que nunca fue una 

promesa de campaña al ingeniero Rodolfo Hernández y 

luego la ciudadanía se quedó como dice vestidos en el 

altar esperando ilusiones con respeto lo digo porque 

muchas familias se acaban su sueño de que ese sueño 

hacer una realidad y acabo de llegar a mi casa donde 

vivo colorados y que se iba a cumplir y por eso veo de 

que a veces eso de prometer tanto y no cumplir es algo 

que acaba con la confianza de la ciudadanía en el tema 

electoral y el tema de creer la dirigencia política esa 

fue una de las situaciones por ejemplo doctor Juan 

Manuel yo sí le tengo una pregunta concreta quiero 

saber si se adquirieron predios para la ministración 

municipal o esto simplemente fue un rumor porque el día 

que había negociaciones de unos predios para el tema de 

ese proyecto el proyecto del sí es un proyecto 

necesario tener varios terrenos del municipio para 

darte particularidad de cosas aún más veces que sueño 

de vida es tener un hogar eso es obviamente aquí lo 
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decían concejal Fabián Oviedo la administración pasada 

y yo porque el instituto de vivienda no hizo gestión a 

nivel nacional para atraer recursos esto es el 

resultado de la confrontación que hubo entre el 

gobierno municipal contra el gobierno nacional y 

estuvimos apartados para extraer recursos para atraer 

proyectos porque el proyecto es ambicioso de los 

hogares luego en el plan de desarrollo logramos que 

quedan al menos lotes para entregarles a las familias  

esas que  lo financiarán con servicios sanitarios 

entonces es decirle doctor Juan Manuel usted tiene 

capacidad esperamos de usted la verdad yo tengo fe o 

afines administración yo quiero decirlo públicamente a 

Bucaramanga porque he visto en juan Carlos Cárdenas que 

sin prometer tanto y sin comprometerse tanto está 

trabajando por sí parece que esa no mejor manera de 

gobernar trabajar y a dar un resultado sin tanta 

prometería por ejemplo yo tengo otra pregunta la 

situación del club tiburones empezó en la 

administración de Luis Francisco Bohórquez cuando yo 

era ella y el de la comuna 1 nos invitaron y el 

proyecto de compra y construcción y eso que hoy está 

bien ahora lo decimos y que con las piscinas y con 

arreglo de las áreas comunes pero entonces tengo una 

inquietud es importante darle a los demás mejoras para 

la tranquilidad y el proyecto de vivienda sin embargo 

siempre tuve una pregunta es de cuando los Luis 

Francisco Bohórquez siempre esa parte donde está el 

club tiburones no tiene problemas de amenaza de alto 

riesgo el tema de estabilidad de suelos Mi pregunta es 

por qué el resto de la comuna 2 y tiene aceptación de 

suelos siempre se me creo esa pregunta yo quiero 

entonces Manuel porque los demás áreas del terreno 

donde también hay familias humildes vulnerables a ya no 

se pueden hacer casi inversiones y arreglos porque 

resulta que todos están en amenaza y alto riesgo y eso 

es una gran molestia mis amigos decían Norte que hay 

algunos proyectos de vivienda que sí cumplen que tienen 

temas de amenazador Y eso en Concepción y la demás 

población si estamos afecta supuestamente por el alto 

riesgo estoy hablando de más de 70000 familias la otra 

situación quiero decirle que me diga para este 4 año 

cada año cuánto mejoramiento de vivienda están 

proyectados por año doctor Juan Manuel por ahí durante 

y cómo se postulan y decirle a la Oceanía y cómo pueden 
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adquirir los a los mejoramientos de vivienda tanto 

urbanos como rurales hay que reconocer de la 

administración pasada el proyecto cómo pintar a manga 

este fue un proyecto de pintar la fachada de arreglar 

la fachada que es bonito se ve bonito y se hicieron en 

muchos barrios de la ciudad el otro y es el 

mejoramiento de vivienda el sector yo quisiera saber el 

doctor Juan Manuel el período pasado eso aceptan  sobre 

la doctora Ixchel que era la encargada entonces esa es 

la situación y yo decirle desearles la verdad que sea 

usted lea bien él se hace buena gestión ante el 

gobierno nacional en cabeza del alcalde Juan Carlos 

Cárdenas le va bien muchas familias de con el sueño 

anhelado de hacer arreglo de sus viviendas mejorar la 

calidad de vida y programa social con calidad entonces 

muchas gracias presidente a usted concejales. 

 

PRESIDENTE: gracias honorable concejal tiene la palabra 

la honorable concejal Luisa Ballesteros. 

 

 

HONORABLE CONCEJAL LUISA BALLESTEROS: presidente 

regálame un segundo por favor. 

 

PRESIDENTE: mientras tanto vamos a darle la palabra al 

concejal Carlos Barajas y después sigue la concejala 

Luisa. 

 

HONORABLE CONCEJAL CARLOS BARAJAS :muchas gracias 

presidente a un arte invisbu es entender que el estado 

tiene un propósito y es garantizar vivienda digna a 

muchos la vivienda digna a muchas personas que 

desafortunadamente no cuentan con ese privilegio Y es 

de lo del lugar del mundo implica garantizar no sólo 

techo sino también servicios públicos garantizar buen 

área de recreación para nuestros niños niñas 

adolescentes estos conjunto estoy viendo no es hablar 

de un techo un baño de una cosa china es una 

integralidad de servicios que se requieren me llama la 

atención una cosa y el resto del nuevo director del 

Invima por superar esas metas por ejemplo la inversión 

en el sector rural en el primer trimestre llegó al 1% 

pareciera que el sector rural durante mucho tiempo ha 

estado abandonada y siempre lo he dicho y el 

contentillo que se le dio a los campesinos fue una cosa 
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de los mercadillos campesinos la iniciativa fue muy 

buena la iniciativa fue muy loable Y quién la creó la 

cerebro pero junto a eso que eso puede ser un 

contentillo y nuestros niños nuestros adultos mayores 

el campo no tengan vivienda digna no tengan educación 

no tenga servicios públicos y solamente caramelo que 

fue él tome contentos y con una iniciativa muy buena 

que no funcionó que conozcan  aquellos campesinos si el 

reto suyo señor director es lograr que es inversión en 

el sector rural supere las expectativas de todos y que 

hoy esa indignidad en la que bien muchas personas en el 

campo Bucaramanga se superen y tengamos calidad de vida 

digna porque asombra como en él estudia en el plan de 

desarrollo escuchamos líderes del sector rural 

escuchando que no tenían hablan agua potable que no 

tenían muchas condiciones que afectan la condición de 

vida yo creo que es un reto para usted me llama la 

atención que en el programa de gobierno nacional de 

casa en la vida digna apenas se lograron 15 sur si Dios 

yo creo que hay que gestionar más hay que volverse más 

gestor y también es un reto de lograr muchas soluciones 

de vivienda con el gobierno nacional y desde luego se 

confía en que las cosas se puedan mejorar me llama la 

atención también la contratación directa obviamente me 

sumo a la petición del concejal Tito porque siempre lo 

he dicho una persona no puede hacer las cosas por salir 

del paso y yo creo que el concejo municipal se está 

irrespetando y nosotros tenemos que hacer bar leer no 

es respetarnos a nosotros sino hacer valer la 

institucionalidad y siempre lo he dicho un secretario 

no puede decir presente uniforme y salí eso y uniforme 

tan sencillo como el que nos presenta hoy el invisbu 

usted no era jefe de cartera en ese momento pero si 

debió haber nos completado nos habla de unas adiciones 

constitucionales a mí me gustaría saber cuáles son las 

gestiones y sujeto pasivo sujeto activo en qué mano 

quien las interpuso bien vente tutelas no sé cuántas 

tutelas cómo fueron esas tutelas no nos hagan un 

resumen de cuenta de tienda de barrio si nos hagamos un 

resumen técnico que nosotros lo podamos entender y 

podérselos explicar A quién nos pregunten y porque ahí 

nos dicen 11 contratos de selección abreviada pero 

cuánto pero qué contratos fueron para cuál fue la meta 

y cuál fue el propósito de hacer esa contratación hay 

una contratación de prestación de servicios cuál es la 
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meta esa prestación de servicio todo eso hay Así  es 

una falta de respeto que nos presentó un informe 

interno disciplinario hay que entender que ustedes van 

a ir al concejo municipal de Bucaramanga y creo yo 

propongo para un próximo informe de esto debía a pagar 

las cámaras y hacerse respetar salirse de la sesión no 

puede respetar la uno ni esta forma optimizar el enlace 

con el gobierno nacional señor director mejorar la 

calidad de bien el sector rural tengo sólo una pregunta 

muy sencilla y presidentes en qué consisten los 

mejoramientos de vivienda puntualmente yo no estoy de 

acuerdo con que para mí no un mejoramiento y vivienda 

nos pintar una casa una persona puede vivir con techo 

una temática minimalista vamos cite se encuentra 

ladrillos a la vista pintar una casa en el mejoramiento 

de vivienda y que aterrado y de hecho le reclamé cuando 

un asesor de despacho le pedí de que aumentará amos las 

soluciones de vivienda enhorabuena las logramos 

aumentará quinientas sigue siendo poca la mitad pero se 

logró me haya dicho con tono despectivo que mejorar una 

vivienda era pintar echar una pintadita en las casas no 

eso no es mejoramiento y vivienda y si eso van a 

consistir su mejoramiento de vivienda yo voy a ser el 

primero que se ponga yo prefiero un bloque a la vista 

pero con una persona que se le cambia la estufa de leña 

por una estufa de gas que se le cambia la letrina por 

una unidad sanitaria en eso debe consistir lo 

mejoramiento de vivienda pero que nos hayan dicho que 

los ves mejoramientos de vivienda eran unas pintaditas 

no reclamen un tono muy fuerte no me gustó la forma en 

como lo expresó entonces si lo mejoramiento de vivienda 

van hacer pintar casas y yo soy el primero que se va a 

poner a eso uno no puede estirar plata para pintar 

casas cuando hay estufas de leña y la gente se enferma 

de cáncer por el humo mientras hay letrinas y no en 

condiciones de bioseguridad de unidad sanitaria esa es 

sólo que se debe referir un mejoramiento de vivienda 

que apunte a que esas personas tengan mejor calidad de 

vida digna para que ellos el principio de la dignidad 

humana es un principio universal entonces pintar la 

casa por fuera la fachada por como eso de pintar a 

manga yo no se acuerdan gastando esa plata en esas 

actividades de gas en vez de invertir en algo como que 

se llama pintara manga que eso sentirte un montón de 

plata y que se hubiese podido hacer reingeniería en 
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verdaderas soluciones de vivienda y eso sí señor 

director yo le pido que replantee cuáles son los 

mejoramiento de vivienda y leemos calidad de vida y 

nada muchas familias que lo necesitan y en especial 

sector rural suba las metas que me asombra ser mucho 

informe  usando la entidad se nos informe No saca el 

país en el sector rural no me va a complacer mucho que 

nos explique los mejoramientos de vivienda y ahí voy a 

unirme a la felicitaciones de quien hoy la felicito por 

su gestión yo no lo puedo hacer porque tengo que 

esperar su actuación desde luego sin de desacreditar su 

ética y profesionalismo pero creo que las metas se 

deben superar y por algo el alcalde lo puso al mundo 

esa cartera con toda la confianza de que usted supere 

todas las expectativas y no consejos y el alcalde sino 

de los bumangueses es un reto que tiene señor director 

apostemos la Bucaramanga una vivienda digna y 

mejoramiento de vivienda digna muchas gracias 

presidente. 

 

PRESIDENTE: a usted honorable concejal tiene la palabra 

la concejal luisa Ballesteros. 

 

HONORABLE CONCEJAL LUISA BALLESTEROS: gracias 

presidente por la paciencia bueno nuevamente un saludo 

especial para todos mis compañeros y un saludos que sea 

para el ingeniero Manuel para nosotros como concejales 

ya habíamos tenido un primer debate control sobre esta 

importante instituto pero siento que este cambio la 

ciudad lo necesitan un nuevo es el direccionamiento 

estratégico para mitigar la gran necesidad ya viviendo 

aquí tenemos en estos momentos en nuestra ciudad pero 

quiero hacer unos apuntes muy importantes con respecto 

al informe que hemos tenido por parte suya y también 

con respecto a lo que ya se había dicho por parte mía 

el comentario a la antigua dirección del invisbu quiero 

comenzar con la información financiera con base al 

informe que nosotros estuvimos estudiando y es que la 

información financiera contenida informe de gestión se 

nos reporta un presupuesto de gastos para el pago de 

fallos judiciales y conciliaciones de 120 millones de 

pesos en el capítulo de procesos judiciales se reporta 

para el primer trimestre 20 procesos judiciales ya 

presentados en los que se registran procesos de 

representación directa nulidad de establecimiento del 
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derecho y controversias contractuales entre otras pero 

en el informe no se visualiza el estado actual de 

hechos procesos y la suma de las que ascienden las 

detenciones de los mismos por lo que recomendaría 

ampliar la información que tenemos al respecto en el 

segundo lugar la información contractual en cuanto a la 

información contractual de la entidad con el informe 

digestión se nos reporta 34 contratos observando lo 

publicado en la página del circo 7 contratos en apoyo a 

la gestión con una suma de 97000014 a servicios 

profesionales con una suma 325000008 contratos de 

suministros por la suma de 67000000 y 5 contratos de 

suministros por 52000000 para una gestión total de 

551000000 + 12 formaron en el inicio en ninguno se 

registran las altas de ejecución pareciera que se hayan 

iniciado o se encuentran suspendidos o en su defecto su 

información no ha sido publicada desconociendo los 

principios de publicidad y transparencia en cuanto a 

los contratos publicados existe un desorden en la 

información ejemplo en el anuncio del contrato 011 está 

publicado el contrato 014 en el 012 se publica el 

contrato 015 donde se publica el 018 pero a la vez pero 

se le hace un adicional 012 si son muchas las 

inconsistencias que se encuentra la página del secop 

del  Invima  de los contratos contratados en mes de 

febrero y aparte de mes de marzo lo que dificultan 

información para los ciudadanos y obviamente para el 

control de estos contratos en tercer lugar en la parte 

de subsidios y reubicaciones Y a eso era lo que quería 

hacer referencia cuando en el primer la primera 

plenaria que tuvimos de control en el mes de enero el 

día 25 el 25 enero manifieste la situación de los 

barrios Santa Rosa y Santa Elena donde aún están 

pendientes 400 familias para la reubicación y que se 

encuentran en peligro generando un alto riesgo contra 

la vida y la seguridad de quienes bonita quisiera saber 

de lo manifestado por mí en esa ocasión sí riesgo tiene 

la hora plan de acción para brindar soluciones a 

familias ya que el informe de gestión en capítulo 6 

subsidios y reubicaciones de reubicaciones no se 

encuentra absolutamente nada y para mí como concejal 

que me han dicho tanto llamados estas familias porque 

son muchas personas la que vienen asentamiento y además 

en alto riesgo me han hecho llamadas muchas veces no 

les tengo una respuesta en este informe tampoco hay una 
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respuesta sé que el ingeniero Juan Manuel entra y este 

instituto pero quiero hacer una recomendación muy 

especial en este caso ya que estamos hablando un riesgo 

permanente y constante de estas familias de estas 

personas y para terminar quiero hacer un llamado muy 

especial sobre las madres cabezas de hogar con Amanda 

tiene 175000 hogares qué esa 159.000 viviendas es decir 

que tenemos un déficit de vivienda que sobrepasa los 

$15 que representan los hogares en un asentamiento que 

se los estratos más vulnerables de esos $175000 41, 8% 

sacarme una mujer por eso agradezco inmensamente 

vinieron a Manuel que la asignación de los periodos 

fiscales de la prioridad es tan madres que tanto lo 

necesitan madres que sus ingresos van directamente a 

sus familias quiero terminar pidiendo que las mujeres 

el músculo financiera sus hogares Y podemos garantizar 

más el crecimiento de las familias de algunas 

condiciones cuando 100% está a cargo una madre cabeza 

de hogar pido de verdad con todo el corazón que tengan 

en cuenta estas mujeres que luchan por su familia si 

por sus hijos muchísimas gracias teniente por el uso de 

la palabra y al ingeniero Juan Manuel una respuesta. 

 

PRESIDENTE: gracias a ti honorable concejal finalizamos 

intervención con el honorable concejal chumy Castañeda. 

 

HONORABLE CONCEJAL CHUMI CASTAÑEDA: gracias presidente 

muy buenos días quiero saludar de manera muy especial a 

todos los honorables concejales de las diferentes 

bancadas que forman parte de esa corporación al 

ingeniero Juan Manuel Gómez igualmente y como no 

saludar a todas las personas que se conectan a esta 

hora a través del internet para observar la plenaria 

del concejo de Bucaramanga yo debo iniciar presidente 

con el artículo 51 de la Constitución nacional todos 

los colombianos tienen derecho a una vivienda digna y 

es el estado en este caso la administración de 

Bucaramanga la que tiene que garantizar que este 

derecho sea efectivo y no  lo ha sido presidente yo 

debo decirle hoy al océanos de Bucaramanga no sólo a 

quienes depositaron el voto de confianza para estar en 

esa corporación que definitivamente Bucaramanga no está 

respetando el artículo 51 de la Constitución nacional 

ha sido muy pobre presidente y en qué es cierto en 

mayúscula y con migraña pobre en balance de vivienda de 
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la ciudad de Bucaramanga para todos los habitantes de 

este territorio yo le quiero recordar a los concejales 

y a la ciudad que el invisbu ya cumple 25 años desde 

aquel 25 agosto de 1995 en el gobierno del es alcalde 

Carlos Ibáñez Muñoz a través de la cuerdo 048 cuando 

esté concejo municipal a través de la época decidió 

aprobar y crear este importante instituto y 25 años 

después debemos decir que hoy el instituto entrega unos 

pobres resultados que no está cumpliendo el propósito 

por el cual fue creado Y es de verdad generar unas 

políticas públicas de vivienda para que los ciudadanos 

obtengan una vivienda digna en el territorio 

Bucaramanga uno se pone a preguntar en dónde quedan 

esos acuerdos en dónde quedan esos debates que se hacen 

de manera oportuna al trimestral no sólo en este 

consejo presidente sino todos los consejos que han 

pasado por esta ciudad desde hace 25 años cuando fue 

creado el instituto de vivienda del municipio yo por 

ejemplo tengo todo registro y el archivo de los 

proyectos de acuerdo que los tengo en mi archivo 

personal que son los que tengo a la mano para poder 

efectuar mis opiniones y debates de control político y 

este trabajo que me ha encomendado Dios y la comunidad 

por ejemplo encuentro que proyectó acuerdo 05 de abril 

de 2015 presentado por el ex alcalde Luis Francisco 

Bohórquez por medio del cual se adopta la política 

pública de vivienda y hábitat de Bucaramanga ya ha 

quedado en un saludo a la bandera y hago una reflexión 

honorables concejales y señor presidente cuantos 

proyectos de acuerdo cuánto trabajan que se paga con 

los impuestos de los ciudadanos se ha hecho en este 

consejo y en todos los consejos de la ciudad y se 

quedan letra muerta sólo de palabras sólo en buenas 

intenciones porque efectivamente sus proyectos de 

acuerdo donde se obliga a unas políticas públicas en el 

caso de vivienda hoy no se cumplen en nada inclusive 

organismos internacionales como el programa de Naciones 

Unidas para el desarrollo ha entregado mucho trabajo de 

la mano del hijo de todo este proceso y se ha quedado 

en letra muerta porque esas políticas no se llevan a 

cabo no son reales para la ciudad de Bucaramanga Así es 

de que yo quiero decirle hoy señor director del inderbu 

que usted tiene una responsabilidad muy grande y es 

devolverle la confianza a los ciudadanos y al consejo 

dela Sierra porque la verdad es que los resultados de 
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mi Facebook son realmente lamentable merece el invisbu 

una tarjeta roja y al mente en el gobierno pasado este 

gobierno apenas está iniciando 5 meses y yo debo 

retomar palabras del honorable concejal Nelson mantilla 

creo en el ingeniero Juan Carlos Cárdenas estamos 

empezando un período de 4 años hemos acabado de aprobar 

el plan de desarrollo pero si le quiero pedir hoy de 

manera consistente ingeniero director del Invima  que 

por favor usted trabaja intensamente para que podamos 

equilibrar ese problema que tenemos de déficit de 

vivienda en la ciudad de Bucaramanga y que realmente el 

índice y no se ha podido lograr buenos resultados 

especialmente en el último gobierno debo hacer este 

registro presidente lástima que el tiempo sea nuestro 

peor enemigo pero hay muchas cosas que decir en el tema 

de vivienda en esos cómo años desde que se creó el 

invisbu han sido seis alcaldes 7 con el ingeniero 

Rodolfo Hernández y 8 con el ingeniero Juan Carlos 

Cárdenas en los últimos seis alcaldes sin contar al 

ingeniero Rodolfo Hernández construyeron 7811 viviendas 

1751 mejoramiento de vivienda lo que un promedio de 

1300 viviendas por gobierno en los seis gobiernos 

anteriores de Rodolfo Hernández no hizo absolutamente 

nada el peor gobierno en problemas de vivienda para 

ciudad de Bucaramanga ha sido el ingeniero Rodolfo 

Hernández quién ha desgastado la confianza de los 

ciudadanos Todos piensan que por ser un constructor de 

la soat Bucaramanga sería ejemplo nacional en 

construcción de vivienda y fue todo lo contrario Así es 

que el presidente confiamos en Dios confiamos en el 

ingeniero Juan Carlos Cárdenas y hacemos un llamado del 

concejo Bucaramanga para que funcionarios como usted 

ingeniero Juan Manuel Gómez sean responsables en las 

decisiones y sean diligentes a la hora de buscar 

soluciones de vivienda para los ciudadanos y también 

remató y siendo presidente necesitamos el apoyo del 

gobierno nacional la chequera nacional es importante 

para lograr estos proyectos pero no puede ser posible 

como lo decía el concejal Fabián Oviedo como socio en 

la interior dirección del Invima  donde no hubo un solo 

proyecto de orden nacional quiere decir que la doctora 

que estaba a cargo de esta cartera pasó sin pena ni 

Gloria y no hizo absolutamente entenada con el invisbu 

y con la ciudad de Bucaramanga tarjeta roja para el 

anterior gobierno de Rodolfo Hernández en temas de 
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vivienda y esperamos que Dios y la sabiduría que es de 

Juan Carlos Cárdenas de eso consejo y estos 

funcionarios podamos devolverle a Bucaramanga a India a 

la hora de cumplir el artículo 51 de la Constitución 

nacional que obliga a una vivienda digna para todos los 

ciudadanos gracias presidente Dios lo bendiga. 

 

PRESIDENTE: José honorable concejal tiene la palabra 

doctor Juan Manuel para que por favor nos dé un paneo 

de las inquietudes que se presentaron, pero el resto 

para que sea específico de manera escrita muy amable. 

 

DOCTOR JUAN MANUEL GÓMEZ: presidente muchas gracias 

nuevamente por la palabra quiero darle las gracias a 

todos los concejales creo que hay sugerencias muy 

importantes que se van a llevar a cabo yo voy a dos o 

tres no más el tiempo nos gana y serán resueltas de 

manera escrita como lo permite la norma y como no dice 

el consejo ahorita no hay suficiente para eso sí yo 

quiero ir simplemente es ir para finalizar la idea con 

el ingeniero Juan Carlos Cárdenas hoy volver a las 

bases del instituto de vivienda interés social yo creo 

que es el camino lo hemos perdido un recorrido que 

llegamos desde un principio y hoy el tema de dignificar 

la vivienda los mangos Es sobre todo debe regresar el 

instituto y en la premisa de mi llegada con la ayuda al 

ingeniero Juan Carlos Cárdenas de la decisión tomada 

por el alcalde de tomar la confianza retomar el 

instituto y la confianza hoy a quién les habla el 

instituto buen Y si todo vuelve a sus raíces en el 

instituto tiene que regresar a lo que había conseguido 

y por eso hoy llegaba Manuel Gómez al instituto de 

vivienda de interés social hoy se va hacer un plan de 

trabajo y se va a revisar hasta dónde vamos a poder 

llegar lo que sí es cierto es que vamos a hacer un 

trabajo muy articulado con la secretaría comunes y al 

concejal y vamos a hacer un trabajo muy articulado con 

el departamento para revisar qué es lo que tenemos que 

es lo que hay del instituto a nombre del municipio 

tenemos y ahí vamos a generar vamos a hacer un plan de 

generar vamos a estructurar un plan de trabajo en la 

cual vamos a entregarla Bucaramanga y a la población 

que requiere vivienda una oferta de vivienda que 

realmente sea la que necesita el municipio recuperan el 

déficit de vivienda del municipio está por el orden 
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constitutivo de 1.500 es imposible hacerlo en cuatro 

años pero si vamos a dejar un Norte una línea para que 

están ministración y dos más administraciones qué es 

posterior a estás con un plan de trabajo articulado con 

un plan de trabajo atrasado y con unas metas que nos 

lleve a minimizar obviamente no lo vamos a acabar pero 

y que vuelva a sus raíces al instituto y hay algo con 

el concejal Barajas y con el alcalde Cárdenas y es que 

el mejoramiento de vivienda debe irse principalmente a 

las necesidades por parte satisfechas y principalmente 

el saneamiento básico ese es un Norte que trazamos y es 

algo que tenemos totalmente definido para el instituto 

de vivienda ahí va estar un punto principal que es 

Claro que es el instituto de vivienda interés social 

quiero simplemente cerrar con eso agradecer la 

intervención de todos ustedes estoy seguro que la mano 

de los 19 concejales o están en el instituto y el 

alcalde Juan Carlos Cárdenas vamos a mejorar el té tema 

del déficit de Bucaramanga en temas de vivienda y eso 

es un compromiso y es una promesa hecha de parte de 

esta administración. 

 

PRESIDENTE: gracias doctor Juan Manuel entonces 

esperamos de manera escrita las diferentes inquietudes 

señor secretario continuamos con el orden del día. 

 

SECRETARIO: presidente continuando con el orden del día 

informes y comunicaciones No hay ninguna comunicación 

sobre la mesa. 

 

PRESIDENTE: continuamos. 

 

SECRETARIO: séptimo proposiones y asuntos varios. No 

hay ninguna  

 

PRESIDENTE:  yo le envío a su WhatsApp la proposición 

secretario y porfa la lee. Mientras la leo tiene la 

palabra la concejal Marina Arévalo. 

 

HONORABLE CONCEJAL MARINA ARÉVALO: son muchos el debate 

hoy todos llegamos de diferente forma a una conclusión 

que para la corporación es muy importante y quería 

sumarme a la proposición del concejal Tito y de paso 

escucharlos a ustedes concejales sobre lo siguiente Es 

decir de escuchar presidente que lo va a formalizar 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 50 

de 58 

 

  
pero lo que quiero decirle Es que vemos nosotros 

diseñar un documento para lo cual me pongo a 

disposición en qué sentido la secretaría la 

administración fue nuestro cliente interno y nosotros 

para por nosotros a ser un buen control político 

necesitamos unos insumos adecuados de esa secretaría y 

e visto de manera reiterada que nos hemos venido 

quejando por ciertas cosas y señores yo creo que este 

consejo ya tiene una imagen diferente y ya se está acá 

lisando por no hacer unos debates rigurosos sino 

sencillamente porque los llanos hagamos la tarea para 

lo cual nos eligieron mi propuesta es que todos ustedes 

nos envíen entre ti tú y yo si alguien se quiere sumar 

bienvenido sea podamos establecer una especie de ficha 

de requisitos que el consejo requiere para que todos 

los señores cuando nos vengan a rendir uniforme como 

mínimo cumplan con esa información y aquí en adelante 

ahorrarnos esos debates de porque no trajo el indicador 

porque no trajo el balance por qué no me trae las 

cifras como son no sé si lo quiera nacer Y si mi 

compañero Tito quiera que entre los dos líderes hemos y 

no son enviemos una comunicación sino como a la manera 

una organización con un sistema de gestión le digamos 

mínimo necesita vamos esto en cada informe de gestión 

porque no podemos seguir así dando esos bandazos de 

buenas intenciones pero que nos falta mucho más 

objetiva porque el insumo en la mayoría de los casos no 

ha sido el adecuado no sé ahí dejó una proposición o la 

idea para poderla formalizar para poderla formalizar en 

una proposición señor presidente gracias. 

 

PRESIDENTE: gracias honorable concejal Marina tiene la 

palabra honorable concejal Robin. 

 

HONORABLE CONCEJAL ROBIN HERNÁNDEZ: presidente muchas 

gracias solamente para pedir un favor a usted que el 

sábado que es el informe de gestión del secretario de 

planeación y él fue el que leyeron plan de acción 

podemos invitar también a las personas que hicieron 

parte de las entregas de las ayudas y por ejemplo 

doctor Ángel para que nos cuente también que se hizo 

con respecto a eso y como hay varias quejas de algunos 

barrios del estrato 1 y 2 que nunca le llegaron esas 

ayudas entonces por favor le agradezco Señor Presidente 

tenga esta invitación. 
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Personas que participaron en la entrega de ayudas. 

 

PRESIDENTE: muy bien para que tomes nota el secretario 

por favor. 

 

HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN REYES: presidente si no 

estoy mal es al doctor Julián Silva y a las personas en 

salud también qué capacidad hospitalaria allá tenemos Y 

qué inversiones se han hecho al tema de prevención y la 

mitigación de la pandemia. 

 

PRESIDENTE: pero me corrige concejal Fabián concejal 

Fabián esa no es su proposición. 

 

HONORABLE CONCEJAL FABIÁN OVIEDO: acuérdese que yo esa 

proposición abierta para todos los que quieran 

participar en ese debate como cita antes yo dejé la 

claridad que es abierta que presiente para lo que están 

proponiendo el concejal Robin es complementarlo con el 

debate del martes no sé hasta dónde nos informe de 

gestión se puede invitar a los funcionarios en mi 

concepto que yo creería que no es posible al no ser que 

sea un debate de control político como una proposición 

previa para tocar y tocar en los diferentes temas No 

creo que podamos meterlo en el informe de gestión es 

Claro que tiene presentarlo en el plan de gestión del 

último trimestre y tenemos que hacer el debate como lo 

dice el reglamento que eso lo informe de gestión en 

este caso. 

 

PRESIDENTE: si no quiero que se pierda la objetividad 

del sábado que es planeación con mucho gusto todo lo de 

tema de covid-19 en martes que está la proposición con 

un único proponente y concejal Fabiana Oviedo que así 

quedó se sumen y todas esas inquietudes honorable 

concejal que en el debate de control político  

 

HONORABLE CONCEJAL FABIAN OVIEDO: presidente que 

entiendo entonces que para el martes invitar a Miguel 

estoy en el tema de las ayudas. 

 

PRESIDENTE: sí señor el único proponente del 16 al 

Fabián Oviedo para que muestre compañerismo le permita 

usted concejal Robin aportar esas ideas y esas 

preguntas. 
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HONORABLE CONCEJAL FABIAN OVIEDO: sí señor presidente 

por favor decirle al secretario que por favor incluya 

invitar ya como no citar mediante la proposición 

invitar al secretario de planeación y alas señor Ángel 

Galvis no se los demás compañeros a quien quieran 

invitar Miguel también. 

 

PRESIDENTE: listo entonces que inviten a secretaría de 

planeación como gerente de plan de acción que sí a 

extraer para responder las diferentes preguntas que 

tenemos puntual Es sobre el tema de ayudas con todo lo 

relacionado al covid-19 el secretario se comunica con 

ellos. 

 

HONORABLE CONCEJAL: a mí la secretaría desarrollo y el 

secretario del interior tuvieron que ver con toda la 

gestión secretarial interior trabajaron en la entrega 

de mercados que tenían alrededor para inmigrantes y la 

secretaría desarrollo el sistema de sectores y 

selección de varios aquellos debían ser citados al 

debate. 

 

PRESIDENTE: toca invitados para no dañar la 

proposición, pero también las podemos invitar si no 

están citados no conozco bien la proposición del 

concejal Fabián concejal Luis Ávila. 

 

HONORABLE CONCEJAL LUIS AVILA: presidente en el tema de 

barrios yo quisiera que José publicaron video que envié 

cuando las cosas se hacen bien hay que destacar las y 

todo en estos momentos la administración y nosotros en 

la ciudad estamos siendo ejemplo y José por favor en 

video que le mandé. 

gracias José que aún quieres bien nosotros somos La voz 

del pueblo debemos seguir incentivando a toda la 

comunidad para que continuemos con la disciplina social 

podemos hacer las cosas estamos yendo destacados a 

nivel nacional hay como todo sectores que nos están 

cumpliendo las normas pero aquí se está abriendo la 

oportunidad  para que haya una reactivación económica 

total piensan abrirlo gimnasios piensan abrirlo 

restaurantes eso bueno para nuestra ciudad pero 

nosotros como concejales busquemos que siga siendo la 

disciplina social que es lo más importante para nuestra 
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sociedad en nuestra reactivación muchas gracias 

presidente. 

 

PRESIDENTE: listo secretario porfa leemos la 

proposición la única que hay. 

 

SECRETARIO: sí señor presidente. 

 

posición debate de control político en la calidad de 

concejales del municipio mujeres y responsabilidades 

que nos asisten en materia motivo de presentar 

proposición para realizar debate de control político en 

relación de la prestación para los ciudadanos de 

Bucaramanga y el área metropolitana con relación a la 

prestación de servicio público de transporte masivo 

metrolínea S.A hechos relevantes en el día de hoy esto 

es miércoles 17 del mes de junio de la siguiente 

anualidad del transporte masivo del área de Bucaramanga 

suspendido a partir de la fecha de manera abrupta en 

Bucaramanga la operación de 59 de la flota lo anterior 

dado que en circunstancias contractuales por el 

funcionario frente a las garantía y cumplimiento por la 

no renovación de la póliza qué impide salir a operar 

eso es un hecho desafortunado teniendo en cuenta que en 

estos momentos no la crisis global derivada de la 

pandemia covid-19 generada la proposición nuestro 

parecer pone en aprietos la ciudadanía de autoridad 

después se agrava considerablemente las personas 

obligando a las personas haciendo uso de transporte 

público no autorizado las cuales no cumplen con las 

normas mínimas establecidos protocolos de seguridad 

para garantizar la salud y del ciudadano con fundamento 

al anterior de manera de darle a las entidades con 

relación brindar a estas a los siguientes interrogantes 

metrolínea área metropolitana de Bucaramanga invitados 

y personería de Bucaramanga asunto contingencia 

presentada por la suspensión en las rutas en 

Bucaramanga y su área metropolitana primero cuáles son 

las que tienen contratado este servicio cuáles son las 

razones jurídicas de las aseguradoras para la no 

renovación del cumplimiento de los requisitos para esto 

y desde hace cuántos años se viene tomando este seguro 

con esta empresa dos se verifique la posibilidad de 

contratar a nivel nacional que nos rinda conceptos por 

el panorama jurídico relación de rescindir a terminar 
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el contrato suscrito en fijas y en su defecto dicho 

aspecto nos vendió el diagnóstico de comportamiento y 

el acompañamiento preventiva élite control y la 

ejecución de hecho contrato 3 qué medidas piensan 

implementar para a corto plazo desafíos a corto plazo y 

cuál es el plan de contingencia frente a esta 

contingencia y cuál es el nivel de vulnerabilidad que 

siguen presentes en el sistema cuál es la 

responsabilidad que sume metrolínea frente a esta 

importante decisión tendríamos que volver a las 

anteriores proposiciones quinto si está demostrado que 

la empresa metrolínea es financieramente rentable 

porque siguen realizando inversiones en la inversión de 

transporte público 6 se hace necesario aportar copia de 

los actos administrativos en relación a los a su área 

metropolitana en el sistema metro línea y es porque no 

se emitió una antelación para informar la suspensión de 

transporte informar de los contratos de que fueron 

objeto de la decisión de la suspensión del servicio de 

tema metrolinea se tuvo en cuenta la aceptación a la 

movilidad de pasajeros en relación a la no 

disponibilidad de rutas convencionales para la 

contingencia generada en el área metropolitana 

Bucaramanga agradeciendo su amable atención presentada 

por  los honorables concejales. Está en la proposición 

presentada. 

 

PRESIDENTE: gracias secretario si alguno lo hablé con 

él está presente yo puse a todos menos a la concejal 

Silvia ya me explico porque no  sé si hay algún 

problema para para que entonces todos estemos firmando 

la hice es una votación. 

 

HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN REYES: enero hicimos una 

proposición es así quisiera que la unificar amos debate 

de control político que fue la proposición número 06 de 

enero de este año y hay un cuestionario de preguntas 

presionas sobre la integridad intermodalidad en la 

complementariedad de los dos sistemas de transporte 

público convencionales y urbanas en convencional perdón 

como dijimos unirlas también en el cuestionario con 

aconsejan Leonardo mansilla Fabián Oviedo creo que 

también hecho me estaba firmando firmara como 5 para 

que también ando parte integral de la posición. 
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PRESIDENTE: listos lo vamos a unificar hay 13 y una de 

Leonardo hay una suya y está que estamos presentando 

las 3 se van edificar y sean enviar las 3 el debate de 

control político que es el viernes hay dos concejales 

que me enviaron las preguntas uno hace dos horas y otro 

hace 3 horas como yo fui claro ayer hasta las 8 de la 

noche estaba recibiendo las preguntas no quedaron 

incluidas ese día pueden plantear las el debate de 

control político porque si no tocaría modificar está Y 

la verdad ya se habló muy claro los tiempos honorables 

concejales aprueban la proposición  anteriormente 

leída. 

 

SECRETARIO: Ha sido aprobada. 

 

PRESIDENTE: secretaría que unifican las proposiciones 

para el viernes para el debate de control político. 

 

SECRETARIO: sí señor las estaremos uniendo. 

 

PRESIDENTE: pueden dejar hablar o simplemente escriben 

por el chat tiene la palabra el honorable concejal 

Carlos Barajas. 

 

HONORABLE CONCEJAL CARLOS BARAJAS: presidentes que 

usted nos había dicho que enviar el cuestionario noche 

que no tuviera inconveniente yo le envié unas preguntas 

a Henry no sé si cómo leer y unificarlas para que 

queden en una sola proposición y unificarlas 

presidente. 

 

PRESIDENTE: tocaría entonces que me la hacen bien me 

dice doy un receso para quedarme la proposición porque 

ya fue aprobada. 

 

HONORABLE CONCEJAL CARLOS BARAJAS: fue contractual 

señor presidente. 

 

PRESIDENTE: toca entonces hacer un receso para que 

usted presente la proposición se apruebe y se unifique 

a las otras tres aprobadas ya se aprobó la proposición. 

 

HONORABLE CONCEJAL CARLOS BARAJAS: proposición ya la 

tiene Henry. 
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PRESIDENTE: la tienen un chat tiene que pasarla en un 

formato. 

 

HONORABLE CONCEJAL CARLOS BARAJAS: No yo ya se la envié 

a él para que la hicieran para que fuera proposición. 

 

PRESIDENTE: empiecen a Carlos Santos de una vez porfa. 

 

HONORABLE CONCEJAL CARLOS BARAJAS: ya se la envié 

gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: el secretario por favor la ley para someter 

la votación y concejales Marina por usted me envió una 

isa ya quedaron incluidas estamos esperando que envíen 

la proposición para que la lea. Ya la recibió 

secretario. 

 

SECRETARIO: estoy revisando presidente ya le confirmó. 

 

HONORABLE CONCEJAL CARLOS BARAJAS: es que Carlos se la 

están enviando su WhatsApp en el formato se la podría 

leer ya se la están enviando. 

 

PRESIDENTE: alguna otra duda honorables concejales. Ya 

llegó secretario o toca ir a receso.  

 

HONORABLE CONCEJAL CARLOS BARAJAS: se siente la 

proposición mía es netamente en temas contractuales 

siempre he dicho que el problema de metrolínea nació en 

la forma cómo se celebraron los contratos entonces nos 

podemos desgastar resolviendo el tema de recuperación 

de metrolínea no hacemos un estudio jurídico técnico a 

la forma cómo nació metrolinea en la manera contractual 

en el derecho privado nosotros no vamos a tener una 

solución mis preguntas apuntan nos explique la gerente 

que estudios de asuntos y principios de contratación 

privada se le han hecho a los contratos y a los 

operadores obteniendo en cuenta que tiza se llevan 3.5 

y se pagan a los operadores por los kilómetros 

recorridos y no por pasajero que se revisen las 

cláusulas de penalización teniendo en cuenta que en 

derecho privado hay una causa de la cláusula penal 

enorme implique mirar cuáles son esas cláusulas Y si 

resulta más viable resulta pagar unas cláusulas penales 

que sostener esos contratos hasta el 2025 es decir hay 
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que contratar un equipo jurídico que revise sus 

contratos y que nos diga a veces es más factible dar 

por terminado un contrato y pagar la cláusula penal que 

terminar el contrato metrolinea no puede seguir con 

generando perdidas amparado es que tenemos un contrato 

firmado hasta el 2025 eso es lo que quiero que nos 

explique la gerente porque nunca se le ha hecho un 

estudio a metro línea desde el punto de vista de los 

contratos privados, ya los tiene Carlos. 

 

SECRETARIO: sí señor. 

 

HONORABLE CONCEJAL CARLOS BARAJAS: entonces para que la 

unifique con las otras presidentes para que queden 

unidas y se incluya dentro de unas una proposición 

presidente gracias. 

 

PRESIDENTE: listo si señor concejal Fabián. 

 

HONORABLE CONCEJAL OVIEDO: siempre siente en el sentido 

de lo que mencionar a mi compañero Carlos Barajas hacer 

unos compañeros que son abogados que puedan entrar a 

estudiar ese tema de la contratación que menciona antes 

del debate para tener un panorama más claro contar con 

el apoyo del concejal Francisco González quién es 

magíster en administrativo y tienes otras 

especializaciones muy importantes y él tiene claridad 

al respecto de los contratos para que nos puedan dar 

información para el debate. 

 

PRESIDENTE: listo perfecto secretario léeme la 

proposición. 

 

SECRETARIO:  si señor presidente. 

 

Proposición primero cuál es el estudio jurídico que se 

le da a los contratos de recaudo y operación 2 qué 

análisis de viabilidad hay de la idea sería bajo estos 

contratos 3 cuál es la utilidad para los contratistas y 

cuál es la utilidad para el sistema de transporte 4 que 

revisión se ha hecho de las cláusulas penales de los 

contratos 5 cuál ha sido la defensa técnica de la 

entidad y los lados y las demandas como operador comité 

de conciliación 6 qué estudios se ha hecho para 

determinar qué es viable pagar por kilómetro recorrido 
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y no por pasajero estas preguntas eran para el área 

metro para el área metropolitana zona 1 cuál es el 

estudio técnico y dos cuál es el estudio que se hace 

para el cambio de operación de costos señor presidente 

han sido leída la proposición presentada del concejal 

Carlos Barajas. 

 

PRESIDENTE: señores concejales aprueban la proposición. 

 

SECRETARIO: ha sido aprobada. 

 

PRESIDENTE: señor secretario entonces unificamos a 

proposición para el viernes junto a las otras no hay 

más intervenciones continúe con el orden del día. 

 

SECRETARIO: señor presidente en orden del día se 

agotado. 

 

PRESIDENTE: botador orden del día se levanta la sesión 

muy bien día para todos. 
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